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Son muchas las voces que piden 
la renuncia de Enrique Peña Nieto 
como Presidente de la República; 
unas voces sinceras y posiblemente 
otras no tanto. Sin embargo, ¿serviría 
de algo que renunciara Peña Nieto 
o que en realidad fuera quitado por 
la fuerza de la voz del pueblo? Es 
probable que para nada sirviera esto, 
ya que él tal vez esté acatando las 
disposiciones del FMI, el BM y la 
OCDE debido al nuevo orden mundial.
Se dice que Peña Nieto hizo las 
reformas supuestamente estructurales 
no de acuerdo a como se las dictaron 
los organismos que manejan la 
economía mundial, sino que sus 
asesores le hicieron algunos cambios 
que no gustaron a esos organismos, 
por lo que ahora le mueven el tapete 
a nuestro presidente y en fea forma. Y 
otras voces añaden que si en realidad 
fuera un buen patriota Peña Nieto, 
de mutuo propio ya hubiese tirado 
la toalla simplemente por dignidad 
o mínimo dar marcha atrás a todas 
estas reformas que más que bien, 
son un daño a la nación; porque si 
bien a él se le atañen estas reformas, 
hay claras evidencias de que no 
son de su autoría las reformas, por 
lo que ahora por más explicaciones 
que da al respecto, más se le enreda 
la madeja, se le hace más bolas el 
engrudo y en nada lo ayudan las 
declaraciones de parte de su Gabinete 
cuando también hacen declaraciones 
que más despiertan la suspicacia 
de la mayor parte de la ciudadanía.
Eso de decir que se secó la gallina de 
los huevos de oro respecto al petróleo, 
ha sido por demás una frase fuera 
de todo lugar, ya que ni modo que 
quienes se están adueñando de los 
energéticos, tanto mexicanos como 
extranjeros, le estén apostando a 
adueñarse de algo que ya no produce; 
al contrario, las ganas de apoderarse 
del petróleo nacional son cada vez 
más evidentes, pues ahí están las 
reservas petroleras, los yacimientos 
que siguen produciendo por más que 
se le diga a la opinión pública que ya 
se vaciaron. Petróleo sigue habiendo 
en el subsuelo nacional, por lo que 
eso de decir que se secó, podría 
ser más un mensaje subliminal para 
hacerles entender a los mexicanos 
que la Nación ya no es la dueña del 
petróleo y ni los mexicanos pueden 
decir ya que el petróleo es de ellos, 
porque ya está en manos particulares.
Es algo muy parecido a todo lo que 
se ha promovido cuando se justifican 

las privatizaciones, como sucedió 
con Telmex, los ferrocarriles y tantas 
cosas que han pasado a manos 
privadas en detrimento de nuestra 
nación. Se decía que se privatizaba la 
telefonía porque ya no daba para más, 
y la justificación era el mal servicio 
que ofrecía la telefónica, ¿y? Pues 
qué casualidad de que al momento 
de privatizarse ya sirvió; igual con 
los ferrocarriles que se decía eran 
insostenibles a pesar de ser una 
empresa estratégica para el Estado, 
¿y? Pues ahí están los ferrocarriles 
funcionando de bien a bien. Así que 
ya no tarda la noticia de que la CFE 
está en etapa terminal a menos de 
que entre la mano de la Iniciativa 
Privada (IP) para salvarla de ese 
desahucio, tal y como ya se gesta 
con Pemex que, es muy probable 
que cuando ya esté completamente 
en las manos de la IP, se diga que 
esa gallina de los huevos de oro 
que se había secado, revivió como 
el ave Fénix.
Ese cuento de que el subsidio a la 
gasolina beneficiaba más a la clase 
pudiente es un cuento chino, porque 
las clases más necesitadas son las 
que, como siempre, están siendo 
más afectadas, con subsidio o no, de 
todos modos esta clase es siempre la 
más afectada en todos los sentidos, 
porque todo se mueve con base a 
los combustibles y el transporte de 
las mercancías necesita moverse en 
vehículos automotrices que utilizan 
tanto gasolina como diésel y gas.
Ahora se informa que el municipio 
de Zapopan, Jalisco, ha interpuesto 
una demanda para que se fije como 
una inconstitucionalidad el nuevo 
precio de la gasolina que difiere al de 
otras entidades, supuestamente, de 
acuerdo a lo dicho por el secretario 
de Hacienda, José Antonio Meade, de 
que es debido al traslado por lo que 
en Veracruz cuesta la gasolina menos 
que en Zapopan, con esta afirmación, 
dicho secretario de Hacienda está 
dando a entender que el transporte 
de mercancías cuesta, por lo que 
se contradice fehacientemente con 
decir que son las clases pudientes 
las que más gozaban del subsidio, 
porque los comerciantes en pequeño 
como los que andan ofreciendo frutas 
y verduras en las colonias y partes 
alejadas de otras poblaciones, se 
tienen que desplazar en vehículos 
que utilizan combustible, porque 
utilizar triciclos o carretas de mulas 
es prácticamente muy problemático.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Una gallina muy codiciada *Crece condena social por precio a gasolinas
* Raúl Mejía con un pie en Movimiento 

Ciudadano
Las protestas de la población por 
el descarado y desproporcionado  
incremento que el gobierno de la 
república aplicó el pasado primero de 
enero al precio de los combustibles 
en todo el país, ha provocado que 
gente de todas las edades, hombres y 
mujeres salgan a las calles a protestar 
contra las decisiones de un aparato 
gubernamental que lo único que busca 
es seguir enriqueciéndose y saqueando  
la riqueza nacional a costa del hambre 
y la miseria del pueblo de MEXICO. Por 
este motivo el pasado fin de semana 
al menos en 22 capitales del país se 
dieron movilizaciones masivas de la 
población, contra los incrementos 
al precio de los energéticos, que 
en cadena generara aumentos a 
los precios de todos los bienes de 
consumo y los servicios, algo que en 
décadas no se veía en esta nación 
donde durante años gran parte del 
pueblo había permanecido indiferente 
ante los problemas económicos y la 
descarada corrupción que impera en 
la administración publica de los tres 
niveles de gobierno. Pero el pueblo ya 
despertó y así tenía que ser, ya que el 
gobierno le pega a la población en lo 
que más nos duele, en los ingresos, 
toda vez que con estas alzas se 
desploma el poder adquisitivo de los 
trabajadores gracias a las decisiones 
de un gobierno que durante décadas 
nos ha tenido con la bota en el cuello, lo 
que hoy en día, aparte de las marchas 
de protestas, plantones, cierre de 
carreteras, manifestaciones y tomas 
de casetas de peaje, ha generado 
vandalismo y rapiña mediante el saqueo 
a tiendas departamentales, acciones 
que forman parte de la indignación 
social que existe contra un gobierno 
de la república insensible que solo 
pretende castigar a los trabajadores 
en sus ingresos, pero que en nada 
se esfuerza por aplicar medidas de 
austeridad en la función pública donde 
se cobran sueldos que son una ofensa 
para el trabajador. Y esto apenas 
empieza, por que existe la amenaza 
que en el mes de febrero se aplicara 
otro incremento más al precio de los 
combustibles, total que el gobierno de 
la república no quiere entender que el 
pueblo ya no puede soportar más alzas 
al costo de las gasolinas, simplemente 
por que los salarios que se pagan en 
MEXICO son de los peores del mundo, 
son los más bajos, mientras que la clase 
política continúan viviendo rodeados de 
lujos y privilegios debido a los enormes 

sueldos que perciben ya sea como 
funcionarios o por desempeñar cargos 
de elección popular. En MEXICO los 
políticos jamás van estar en crisis por 
que son los mejor pagados, ni siquiera 
los legisladores norteamericanos ganan 
más que los mexicanos, además de 
que se dan el lujo de robarse el dinero 
del erario público sin que los castigue 
la ley. Pero no todo está perdido, ya 
que de acuerdo a los analistas de la 
CONEVAL, dependerá del pueblo si 
permite o no los incrementos a los 
precios de los combustibles, todo ello 
mediante las movilizaciones sociales 
masivas de rechazo y condena a 
estas medidas que laceran la calidad 
de vida de todos los trabajadores, ya 
que aseguran que de no reducirse 
los precios a los energéticos las 
cosas entonces si empeoraran por 
que entonces la pobreza continuara 
su carrera ascendente al aumentar 
el precio de los alimentos con lo que 
se  afectara a millones de familias 
trabajadoras.
Y en otro tema les comento que el ex 
senador de la república, ex diputado 
local, ex diputado federal  y ex 
presidente municipal de TEPIC, con 
más de tres décadas de militancia en 
el partido tricolor, el licenciado RAUL 
MEJIA GONZALEZ ya está a un 
paso de ser el candidato del partido 
del veracruzano  DANTE DELGADO 
RENAURO Movimiento Ciudadano. Y 
fue precisamente el ex priista DANTE 
DELGADO quien ayer lunes acudió a la 
casa de RAUL a ofrecerle la candidatura 
a gobernador del estado, para lo cual el 
economista egresado de la Universidad 
de Guadalajara y actual presidente de 
la Liga de Economistas Revolucionario 
de México, pidió una semana de 
plazo para dar una respuesta. En su 
mensaje MEJIA GONZALEZ dijo que 
hace falta cambiar a NAYARIT, que 
se necesitan gobiernos más honestos 
que trabajen por el bien de todos los 
NAYARITAS, pero que antes de aceptar 
la candidatura primero platicara con sus 
simpatizantes, con la gente de todo el 
estado que en el recorrido realizado 
dictando las conferencias con el tema 
el Nayarit que todos Queremos, le 
reitero el apoyo a su candidatura para 
gobernador que en el partido tricolor 
se la negaron y la verdad acá entre 
nos, con tanto resentimiento social 
que hay en estos momentos contra 
los priistas, RAUL pudiera cambiar la 
balanza a su favor y ser el próximo 
gobernador del estado.

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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Raúl Mejía se va a Movimiento 
Ciudadano: Dante Delgado 

Gladys Tiznado y esas palabras que 
nos hicieron llorar

Por: MARIO LUNA
El dirigente nacional de 
Movimiento Ciudadano, Dante 
Delgado Rannauro, mencionó 
que los órganos de dirección 
de su partido, han coincidido 
en que el priista Raúl Mejía 
González, sea su candidato a 
gobernador en estos comicios, ya 
que según él, el triunfo electoral 
está garantizado teniéndolo 

como  su abanderado.
Pese a que el dirigente en Nayarit, 
por Movimiento Ciudadano, 
José Rodrigo Ramírez Mojarro, 
asegurara que se visitaría a Raúl 
Mejía en su casa y que invitaba 
a los medios de comunicación 
a estar presentes en esa visita 
sorpresiva, pues no fue tan 
sorpresiva, ya que cuando 
llegaron los estaban esperado 

con las puertas abiertas, ya que 
con anticipación habían tenido 
pláticas sobre este acercamiento, 
por lo que todo estaba maquinado 
para llamar la atención.
Fue precisamente antes de que 
Dante Delgado subiera a su 
vehículo que lo trasladaría a casa 
de Raúl Mejía, cuando se le pudo 
entrevistar de manera muy rápida, 
por lo que al cuestionársele 
sobre si ya habían tenido pláticas 
con Mejía González para este 
ofrecimiento de hacerlo candidato 
a gobernador, dijo que si, “miren, 
si ya tuvimos pláticas, ahorita nos 
está esperando, pero por favor 
suban a las camionetas para 
irnos y allá les doy entrevista 
por favor, suban, suban, él ya 
sabe que vamos y nos está 
esperando”.
Dante Delgado, le dijo a Raúl 
Mejía que su partido Movimiento 
Ciudadano, tiene contemplado 
en sus documentos básicos 
las candidaturas ciudadanas, 
donde no es obligatorio que 
se pertenezca al partido, sin 

viven una situación muy difícil, 
están en una encrucijada, en 
donde las partidocracias, creen 
que son más importantes en 
la toma de decisiones que las 
personas.
En Movimiento Ciudadano, 
estamos seguros que las 
personas son más importantes 
que los partidos políticos, por ello 
tenemos confianza en usted,-
refiriéndose a Raúl Mejía”, 
que será nuestro candidato a 
gobernador.

afiliación, sin militancia y sin 
ideología, que tiene solo como 
soporte la trayectoria de vida que 
han respondido a las necesidades 
de sus comunidades y que 
permiten el tránsito por encima de 
los partidos gente con trayectoria, 
con personalidad y con el amor 
que tiene por Nayarit.
El líder nacional del movimiento 
naranja, le refrendó el total apoyo 
y trabajo de todos los órganos 
operativos del partido en su favor, 
porque México como Nayarit 

* “Se te antoja que te animen, se te antoja no quedarte sola”. 
* “Yo no valgo por mi pelo o por mi bubis. Yo valgo por algo más”…

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Gladys Tiznado platicó como 
nadie antes de ese cáncer 
de mama en su cuerpo. Fue 
su forma de enfrentarlo y 
soportarlo. 
Lloró y también se rió. 
Gladys significó un espacio 
para muchas otras personas, 
otras mujeres que padecen 
cáncer y que se identificaron 
en ella. Que lloraron junto 
a ella. 
Al fin había alguien que 
hablaba abiertamente de 
lo que sufrían y callaban: 
el arrancamiento de un 
seno, la caída del cabello. 
El sentirse morir.  
Cada quien a su manera 
tendrá palabras para describir 
a quien gustaba con orgullo 
ser identificada como “la hija 
de Sofía Tiznado, ‘la Chofiss 
Tiznado’” –el nombre de una 
tienda de abarrotes en su 
natal Tecuala-.

En los últimos años, la 
abogada habló mucho, 
concedió entrevistas y cimbró 
a todos.
De algunos encuentros con 
este reportero se rescatan 
esas palabras inolvidables:
En octubre del 2013, en 
su casa de la Calzada del 
Panteón, explicó la necesidad 
que tenía para contar su 
cáncer:
“Quiero que se sepa para 
que todas las mujeres se 
revisen periódicamente y 
no hagan confianza; quiero 
que se me haga más liviana 
la carga”.
Reflexionó:
“Aprendes a vivir distinto, a 
saber qué es lo realmente 
importante en la vida, te 
dejas de cosas banales, 
de la soberbia, de odios y 
rencores. Te gusta más la 
ecología, la paz. Hoy creo 
que está naciendo otra Gladys 
Tiznado”. 

Y contó del antojo de quien 
enfrenta una enfermedad 
despiadada:
“Se te antoja que te animen, 
se te antoja no quedarte sola”. 
En marzo del 2014, en un 
encuentro con decenas de  
mujeres organizado por 
el ISSSTE, animó a las 
presentes:
“Nos da miedo que seamos 
mujeres plenas, felices, 
exitosas”.
Y agradeció en la creencia 
religiosa:
“¡Gracias a Dios por darme 
este carácter, gracias a 
Dios por permitirme luchar. 
Gracias por despertarme en 
la noche y ver que mi hijo 
está ahí!”. 
Hablaba de su hijo Corhuitt 
Sebastián, cuyo nombre lo 
armó con una mezcla de 
las palabras Cora, Huichol, 
Tepehuano y Tecuala.
En octubre del 2014, el mes 
de lucha contra el cáncer de 

*Líder nacional de MC, asegura que su partido 
contempla las candidaturas de personas que 

no estén afiliadas, que no tengan militancia ni 
ideología, fue tanta la obsesión de Raulito de ser 
gobernador y al darse cuenta que el PRI que le ha 
dado todo lo que tiene no le dará la candidatura, 

prefirió amarrarla por Movimiento Ciudadano

mama, Gladys contó cuando 
una vez le suplicó a un doctor:
“Le pido un favor: si el 
protocolo no es favorable…
¡usted mienta!, invente algo, 
diga que sí lo es”. 
Otras palabras cálidas:
“No te imaginas lo que ayuda 
cuando alguien te da aliento, 
cuando alguien te escribe 
algo en redes sociales. A mí 
no me gusta que me vean 
como la pobre enferma, sino 
como alguien que quiere salir 
adelante”. 
Contó que en esos días no 
usaba sombrero, como un 
ejercicio de conciencia a otras 
personas, y remató mientras 
asomaban las lágrimas:
“Yo no valgo por mi pelo o 
por mi bubis. Yo valgo por 
algo más. El cerebro y el 
corazón te mandan la orden, 
el mensaje: o soy feliz o elijo 
ser infeliz. O elijo vivir o elijo 
morir. Y yo quiero vivir”…
El cinco de octubre del 2016 
la encontré por última vez, 
nuevamente en su casa. 
Concedió a este reportero una 
confianza que se agradece: 
“Tú escribe lo que quieras, 
como quieras”. 
Exclamó una palabra a punto 
de quebrarse: “¡mírame!”, 

con la expresión de alguien 
que se sabe en el despido y 
lo hace con entereza. 
“A mi Dios nada más le pido 
que me ponga de pie, nada 
más eso, porque yo voy a 
hacer el resto. Voy a luchar 
hasta el último suspiro. Hasta 
el último suspiro. Tengo un 
hijo de 11 años”…
Insistió, dirigiéndose con 
cariño a todas las mujeres:
“Este mes no es para festejar, 
sino para que las mujeres 
hagamos conciencia y nos 
revisemos, nos hagamos 
estudios para cuidarnos”.
Y dejó estas palabras a los 
gobernantes:
“La gente se muere por ser 
pobre. Los gobiernos deben 
meter más dinero a la salud. 
Mucho, mucho”...  
Gladys Tiznado murió el 
sábado 14. 
Para entonces ya no era 
sólo la hija de la señora 
Sofía Tiznado o la mamá de 
Corhuitt, que al mediodía de 
este lunes abrazaba la cajita 
con las cenizas de quien le 
dio vida. 
Gladys era algo más. 
Para entonces ya se había 
convert ido…en nuestra 
Gladys. Si, de todos.
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Por: MARIO LUNA
El dirigente del Partido Acción 
Nacional en el municipio de Tepic, 
Oscar Medina López, aceptó 
desconocer por completo cuantos 
regidores del ayuntamiento capitalino, 
andan aspirando a ser candidatos a 
diputados, ya que nadie hasta este 
momento se lo ha hecho saber, ni 
por escrito ni verbalmente, por lo 
que reconoció que tanto él como 
la sociedad lo sabrán hasta que lo 
hagan ellos público.
Señaló que el único que ha hecho 
pública esa aspiración, es el regidor 
Rodolfo Pedroza Ramírez, de ahí 
en fuera desconoce si existen más 
regidores que quieran participar por 
una candidatura en estos comicios.
Lo que si no dejo en claro es que si 
no le dicen nada de sus aspiraciones 
por falta de confianza, o porque 
sencillamente no lo pelan para nada, 
pero la razón es que nadie le informa 
nada y que todo lo que conoce de 
ellos lo hace por lo que se dice en 
las redes sociales.
Al preguntarle sobre si los regidores 
le tienen que informar de lo que 
hacen o van hacer, dijo que si y 
que lo pueden hacer por escrito o 
verbalmente, pero por ninguna de 
estas dos modalidades lo han hecho, 
por lo que él piensa y cree que no hay 
más regidores del ayuntamiento de 
Tepic, que esté aspirando a participar 
en esta contienda electoral.
Lo que es un hecho es que tienen 
60 días antes de la fecha de la 
elección cuando deban separarse 
del cargo para poder participar en 
este proceso, pero al preguntarle 
sobre si todos los regidores están 
pagando sus cuotas al partido como 
lo marcan los estatutos para poder 
estar en su derecho de participar en 
estos procesos electorales, Oscar 
Medina López, dijo que todos están 
pagando sus cuotas, por lo que 
tienen sus derechos  salvo, pero 
además tienen tiempo amplio para 
poder pagarlas, así que aquellos que 
hayan olvidado pagarlas, pues aún 
tienen tiempo para hacerlo.
Refirió que pudiera llegar el caso en  
que haya regidores que pidan licencia 
para separarse del cargo para poder 
contender por una diputación y la 
dirigencia municipal lo desconozca, 
y eso no es raro que pueda suceder, 
es su derecho el separarse del cargo 
cuando ellos quieran.
“Puedo decirles que del único que 
conozco que quiere participar para 

candidato a diputado, es Rodolfo 
Pedroza, de ahí en fuera desconozco 
quienes más quieran serlo, ah, otra 
es la regidora Laura Rangel, del resto 
no sé nada y quizás ni ellos mismos 
sepan si participan o no”.
Según Oscar Medina, todos los 
regidores de su partido, tienen la 
posibilidad de participar porque han 
trabajado muy bien en beneficio del 
pueblo, ante este comentario, se le 
cuestionó, sobre si se le hace positivo 
y de gran beneficio el desempeño 
de sus regidores, por lo que al 
insistir que sí, se le insistió que es 
lo que se les pudiera destacaren 
beneficio de la ciudadanía por su 
“trascendental” trabajo, a lo que se 
limitó a decir que es innumerable, 
pero nunca especificó, limitándose, 
que  asisten a las sesiones de cabildo, 
pero además que no le hacen caso 
para nada.
Asimismo, cuando se le cuestionó 
sobre si la dirigencia municipal 
no les exige que trabajen por sus 
demarcaciones, porque a excepción 
de Rodolfo Pedroza  y de Laura 
Rangel, a ninguno de los otros se les 
ha visto trabajar en las colonias que 
representan, dijo que es porque no los 
vemos los medios de comunicación, 
pero al preguntarle sobre si él los 
ha visto y que han realizado, dijo 
que pues a él tampoco le dicen lo 
que hacen en sus demarcaciones. 
(Porque creen que no le dicen o le 
informan nada de lo que hacen los 
regidores en sus demarcaciones, 
pues sencillo, porque no hacen 
nada, se esconden para no realizar 
gestión social). 

Dirigente panista de Tepic 
desconoce si existen regidores 

que aspiren a ser diputados

SEDERMA ABRE VENTANILLAS 
ABRE VENTANILLAS APOYO 

PROYECTOS CAMPO, PESCA Y 
GANADERÍA

Solo dame unos días para pensarlo, le dijo

Dirigente nacional del MC ofrece 
a Raúl Mejía la candidatura a la 

gubernatura de Nayarit

Por: Bertha Alvarez 
A partir de este lunes se abrió la ventanilla 
para que campesinos, ganaderos y 
pescadores presenten sus proyectos 
productivos que a través de SAGARPA y 
la Secretaria de Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente (SEDERMA), podrán obtener 
por una bolsa superior a los 200 millones 
de pesos en apoyo a estas ramas de la 
producción
El secretario de la SEDERMA, Manuel 
Rocha Piedra, afirmó que con la instalación 
del Consejo Estatal de Desarrollo 
Sustentable, las ramas de la producción del 
campo, la pesca, ganadería o forestales, 
podrán solicitar recursos que impulsen 
el crecimiento las actividades primarias 
de nuestra entidad. 
Rocha Piedra sostuvo que la ventanilla que 
se abre bajo el esquema de concurrencia 
solo estará abierta solo un mes en respeto 
a los tiempos electorales, por lo que 
solicitó a los interesados a presentar 
documentación lo más pronto posible. 
Reiteró la importancia del programa para 
los productores, debido a que a través 
de éste, podían acceder a tractores, 

implementos agrícolas, maquinaria, 
sementales, construcción de tejabanes 
entre otro tipo de infraestructura que 
necesiten para hacer de sus actividades 
agropecuarias más productivas y rentables.
El funcionario espera que este año 
califique más proyectos en apoyo de 
las diversas ramas de la producción, 
puesto que el gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, les solicitó llevar el 
programa a las zonas de producción que 
a las que estarán bajando información 
con reuniones calendarizadas en Tepic, 
Santiago, Rosamorada, Ahuacatlán y 
Compostela.
Rocha Piedra dijo que este año se 
espera que los proyectos vayan más 
orientados en la compra de aspersores 
para la fumigación de las plagas en las 
siembras de forraje, por los problemas 
que se tuvieron con el pulgón amarillo.
Finalmente, hizo el llamado a los 
campesinos para que se acerquen a 
pedir orientación sobre la documentación 
que tienen que presentar pues tienen 
hasta el 17 de febrero para entregar los 
expedientes

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El día de ayer, se suscitó un histórico 
evento político en la capital del estado, 
toda vez que el dirigente nacional del 
Partido Movimiento Ciudadano, Dante 
Delgado Rannauro, acudió acompañado 
del dirigente estatal de este órgano político 
José Rodrigo Ramírez Mojarro, al domicilio 
del destacado político nayarita, Raúl Mejía 
González para ofrecerle la candidatura a 
la gubernatura de Nayarit.
Dante Delgado, manifestó ante los diversos 
medios de comunicación ahí presentes, 
que la dirigencia nacional de Movimiento 
Ciudadano, le ofrece al distinguido político 
Raúl Mejía González, la candidatura 
ciudadana a la gubernatura del estado, 
para que participe en la contienda electoral 
de este 2017, a dicho cargo de elección 
popular en Nayarit, ya que las puertas 
de este partido siempre están abiertas 
a valiosos cuadros políticos como lo es 
subrayó, este distinguido nayarita.
Con Raúl Mejía González como abanderado 
de Movimiento Ciudadano a Gobernador 
del Estado, es muestra clara de que en 
nuestro órgano político están primero las 
candidaturas ciudadanas que los intereses 
personales partidistas, “ya que seguros 
estamos que con este valioso cuadro 
político  de Nayarit, luego de arribar al poder 
como estoy seguro que así será el estado 
transitará seguro en su desarrollo, donde 
los directamente beneficiados serán los 
nayaritas, ya que este connotado político 

reúne el perfil que ocupa esta entidad 
para lograr su verdadera transformación.
Por su parte el Economista, Raúl Mejía 
González ante la presencia de su esposa 
y familia, integrantes de su estructura 
política y de Movimiento Ciudadano, le 
agradeció al líder nacional de ese partido, 
Dante Delgado Rannauro, la visita que 
le hiciera a su domicilio y el ofrecimiento 
de dicha candidatura, distinción dijo que 
valorará.
Enfatizó, que solamente le dieran un tiempo 
para decidirse por la candidatura, pero 
que primero tendrá que consultarlo con 
su familia y con su equipo político, “sólo 
es cuestión de que me esperen hasta este 
fin de semana, para decidirme”.
Aunque todo parece indicar que Raúl 
Mejía González, aceptará la candidatura 
de Movimiento Ciudadano, toda vez que 
también señaló que su nombre aparecerá 
en las boletas electorales, enfatizando 
que ya había recorrido el estado, bajo 
las siglas de una asociación civil, “desde 
donde nos entrevistamos expresó, con los 
diversos sectores productivos y sociales 
de Nayarit, de quienes conocimos de 
viva voz la problemática que les aqueja, 
y que no los deja avanzar para lograr 
una mejor calidad de vida, pues que se 
sienten olvidados y abandonados de los 
gobernantes, quienes tienen la obligación de 
mejorar la condición de vida y reactivación 
de las actividades del campo y la ciudad 
de los habitantes de nuestra entidad”.
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Estaré en 
las boletas 

electorales y así 
será: Raúl Mejía 

¡MEJÍA DEJA EL PRI!

Todo indica que el presidente de la 
Liga de Economistas y dirigente de la 
Fundación Colosio filiales del Partido 
Revolucionario Institucional PRI, Raúl 
Mejía González, siente tener contadas 
las horas en ese Instituto político, no 
por haber sido expulsado o corrido, 
sino con el propósito de buscar la 
candidatura al gobierno del Estado 
por otra expresión política.
Desde el domingo anterior se hicieron 
invitaciones a una conferencia de 
prensa del Movimiento Ciudadano, 
Instituto que al mediodía de este lunes 
sus instalaciones allí frente al panteón 
se vieron abarrotadas, con gentes 
foráneas y locales, que esperaban 
la llegada del jerarca mayor, Dante 
Delgado, que estuvo acompañado 
de Rodrigo Ramírez, líder local del 
partido de la aguilita.
El morbo fue mayor que la presencia 
de Dante, pues en principio se dijo 
que una regidora daría a conocer su 
aspiración a una alcaldía, aspecto 
poco convincente e interesante para un 
dirigente Nacional, y se especulaba otra 
cosa, como finalmente fue corroborado 
y aclarado ese fuerte rumor. 
La conferencia convocada a dos 
cuadras del PRI cambio de sede, así 
fue anunciado por el presidente del 
Movimiento Ciudadano, pero no se hizo 
en un restaurante o centro de reunión, 
el recinto se trasladó a la residencia 
de Raúl Mejía González, hermano de 
la ex primera dama de Nayarit, Sharo 
Mejía González  y cuñado del ex 
gobernador Ney González Sánchez.
Los periodistas fuimos trasladados 
a la propiedad de Mejía, donde todo 
era alegría de parte de los presentes 
que ya esperaban la visita de Dante 
Delegado, pero se percibieron una 
que otra cara larga de charalillos que 
ayudan en el proyecto Yo Amo Nayarit.
Al llegar a la residencia de la familia 
Mejía Ibáñez, y casi en la entrada se 

encuentra una oficina a donde arribó el 
presidente del Movimiento Ciudadano, 
que sostuvo una reunión de varios 
minutos con Mejía González, para 
luego salir y atender a los reporteros 
y periodistas que acudieron al lugar.
Ahí, Dante Delgado, dio a conocer 
que el partido que representa es un 
Instituto abierto a la sociedad, por lo 
que vieron la posibilidad de invitar 
a Raúl Mejía a ser candidato del 
Movimiento Ciudadano al gobierno 
de Nayarit.
Por su parte, Mejía González agradeció 
esa deferencia de Dante Delgado de 
tomarlo en cuenta, pero le pidió la 
oportunidad de platicar con su familia 
y el equipo de trabajo que desde hace 
un año lo viene acompañando en sus 
recorridos por el Estado.
El hermano de doña Sharo Mejia, le 
solicitó a Dante esta semana para 
resolver la invitación hecha, pero se 
cree que no hay vuelta de hoja de su 
salida del PRI, pues en sus mensajes 
y discursos el político en mención se 
ha conducido como oposición hablando 
del gasolinazo, de la corrupción, la 
demagogia y la politiquería, esa que 
nada resuelve, sino que agrava más 
los problemas de las familias nayaritas.
Por esa razón, no sorprendió la 
camaradería la sugerencia del traslado 
del partido a la casa de Raúl, donde 
las cosas se condujeron con la 
camaradería de viejos amigos en la 
política, pues ambos llevan recorridos 
cientos de kilómetros en la grilla, a 
Mejia González solamente le falta 
llegar al gobierno.
Según gentes cercanas a Mejía, no 
hay vuelta de hoja, incluso, el 6 de 
enero el dijo ir derecho y no quitarse, 
también manifestó que su nombre 
saldría en el proceso del 5 de junio, 
lo que significa que antes del lunes 
23 de enero sepamos que Raúl va por 
el partido del águila.

Por: MARIO LUNA 
Visiblemente nervioso por la 
presencia de los medios de 
comunicación que estarían siendo 
testigos de que renunciaría al PRI, 
para irse a Movimiento Ciudadano, 
porque le está dando la posibilidad 
de ser candidato a gobernador, 
cosa que tricolor ya le cerró toda 
posibilidad y le dijera que no caben 
los chantajes en ese partido por 
lo que las puertas están muy 
abiertas para todos aquellos que 
se quieran ir, pues, Raúl Mejía la 
agarró en serio y prefirió vestirse 
de naranja.
 Dijo que le honra que el dirigente 
nacional de Movimiento Ciudadano, 
Dante Delgado, esté en su casa 
ofreciéndole la candidatura a la 
gubernatura, dijoque él ha trabajado 
mucho para que Nayarit esté mejor 
al lado de su familia, “quiero mucho 
pero mucho a Nayarit, y así lo he 
transmitido a mi familia ese amor 
por Nayarit y que queremos que 
ese amor se transforme en mejores 
beneficios para el estado”.
Refirió que se le ha negado mucho 
al estado el impulso al desarrollo, 
por lo que hoy queremos dijo, iniciar 
una nueva etapa que es crucial, 
por ello en todos los recorridos 
que hice por la entidad, siempre 
mencione el desarrollo, por ello 
en este 2017, será importante 
para consolidar que a las familias 
estén mejor, que no haya división 
y tampoco fracturas, que la política 
sirva para impulsar una estrategia 
para el desarrollo del estado.
Pidió Raúl Mejía que sea este 
fin de semana cuando se pueda 
hacer de manera oficial y formal su 
aceptación de irse a Movimiento 

Ciudadano y de abanderar la 
candidatura a la gubernatura, ya 
que lo estará analizando con su 
familia, con sus amigos y con el 
pueblo en general.
Ante esta solicitud de tiempo, 
los distintos representantes de 
los medios de comunicación, 
empezaron a intercambiar 
apreciaciones, coincidiendo todos 
que lo único que se buscaba era 
mandar un mensaje de presión 
para chantajear al PRI de que 
se puede ir a otro partido, pero 
también dijimos que esos chantajes 
y presión no tendrían efecto porque 
el PRI, no lo considera dentro de 
sus abanderados en esta contienda 
además de que nada tiene que 
ofrecer en cuanto a número de 
adeptos o simpatizantes que 
le puedan hacer ganar o tener 
presencia en estos comicios.
Lo que  si dejó claro es su derroche 
de amor por nuestro estado al grado 
de que fundó una fundación “Por 
Amor a Nayarit”, que quieren un 
gobierno más honesto, más eficaz, 
un gobierno que dé resultados, 
más cercano a la población pero 
no cercano a la fiesta, sino cercano 
a sus problemas para resolverlos.
Dijo que no será egoísta de su 
parte tomar una decisión tan 
importante, por lo que lo consultará 
con su familia, a migos y con toda 
la gente que piensa como él, 
pero dejó entrever que este fin de 
semana hará oficial su renuncia 
al PRI y su ingreso a Movimiento 
Ciudadano para poderse convertir 
en su candidato a gobernador, ya 
que dijo que él prometió estar en 
las boletas electorales y así será, 
con o sin el PRI.

*Hace tiempo para ver si así presiona al PRI 
a través del chantaje que se irá a Movimiento 

Ciudadano, pero también para engordar la 
cotización para abanderar a los naranjas

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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 Con Chito Ornelas 
como diputado estarán 

representados los 
interese del pueblo

EL SEGURO SOCIAL SE SUMA AL 
PROGRAMA MEJORAVIT PARA FACILITAR 

CRÉDITOS A LOS TRABAJADORES

Por: Martín García Bañuelos.
Vi l la Hidalgo,  Nayar i t . -En un 
recorrido periodístico, realizado 
p o r  d i v e r s a s  c o m u n i d a d e s 
santiaguenses como son; Villa 
Hidalgo, La Presa, Estación Yago 
entre otras recogimos la opinión 
de priistas y simpatizantes que 
en su mayoría son hombres y 
mujeres del campo, en donde la 
mayoría coincidieron en señalar 
estar dispuestos a llevar para 
ocupar la candidatura del tricolor 
a la diputación local del Quinto 
Distrito, a su estimado amigo 
priista de convicción  Juan Ignacio 
Órnelas Salas.
A s e g u r a n  l o s  m i l i t a n t e s  y 
simpatizantes, que sin lugar a dudas 
en este próximo primer domingo 
de junio del 2017, el popular Chito 
Órnelas, se alzará con la victoria 
electoral, toda vez que este cuadro 
político del tricolor, tiene presencia, 
arraigo y es apreciado por gran parte 
del electorado en dicho distrito, 
subrayando que este líder campirano 
es sumamente conocido incluso 
en gran parte del municipio, por 
las diversas acciones de beneficio 
social que constantemente ha 
llevado a cabo, desde las diversas 
trincheras políticas que le han 
sido encomendadas en su larga 
trayectoria de funcionario público.
Las di ferentes personas que 

aceptaron ser entrevistadas, dijeron, 
que Chito Órnelas, se ha distinguido 
siempre por ser una persona que 
siempre está sirviendo a sus 
paisanos sobre todo a la gente que 
menos tiene, ya que la ciudadanía 
con toda confianza se le acerca para 
solicitarle gestiones de apoyos de 
salud como; surtido de recetas de 
medicinas, traslados de enfermos 
en ambulancia, consultas con 
doctores especialistas, atención a 
miembros de la tercera edad, los 
mismo a personas con capacidades 
distintas, a deportistas, amas de 
casa, madres solteras y demás 
personas que constantemente 
acuden con este líder, quienes 
por lo general reciben respuestas 
positivas a sus demandas.
Por último, hombres y mujeres del 
campo, afirmaron, “ahora si como 
comúnmente se dice, en cuanto 
arribe a la candidatura por el Quinto 
Distrito Electoral santiaguense, 
sombreros van a sobrar para 
llevar a ocupar ese escaño a Chito 
Órnelas, porque seguros estamos 
que de nueva cuenta volveremos a 
tener un amigo en el Congreso del 
Estado, y con ello quedaremos bien 
representados para obtener mejores 
beneficios e intereses sociales y 
políticos de los santiaguenses, y 
porque no decirlo también de todos 
los nayaritas”.

A LA OPINIÓN PÚBLICA

COMUNICADO OFICIAL
 1.    Este Ayuntamiento ha sido 
respetuoso de los derechos laborales de 
los trabajadores,  manteniendo el diálogo 
abierto y permanente con la dirigencia 
sindical sobre la situación de los pagos.
2.    Este gobierno ha cumplido con el pago 
puntual de cada una de las quincenas 
desde el inicio de esta administración, 
además de pagar pendientes rezagados 
de trienios anteriores, lo cual refrenda 
nuestro compromiso responsable con 
los trabajadores.
3.    El pago diario de nómina y prestaciones 
representa un monto cercano de  2 
millones de pesos, del cual el 70% se 
destina al pago del personal de base. 
4.    De las 52 prestaciones que tienen 
los trabajadores, se han pagado en su 
totalidad las ordinarias. De las prestaciones 
extraordinarias, sólo resta pagar dos, 
que han presentado retraso  temporal, 

pero nunca se ha omitido el cumplimiento 
del pago.
5.    A pesar del paro de labores  del 
sindicato, esta Administración cumplirá 
con los servicios públicos, apoyados 
por personal de confianza y de raya, 
confirmando nuestro compromiso con 
la sociedad.
6.    Hacemos un llamado a la ciudadanía 
a que se solidarice con Tepic en esta 
situación que hoy impide el funcionamiento 
normal de los servicios, en particular 
Aseo Público, para lo cual,  invitamos 
que a través de los Comités de Acción 
Ciudadana, se organice la concentración 
de la basura para que los vehículos del 
voluntariado cumplan con su tarea.  
7.    Este Ayuntamiento comprometido 
con su vocación de servicio con Tepic, 
siempre cumplirá con la sociedad  y con 
los derechos laborales de los trabajadores.

En el Quinto Distrito

*Los Directores Generales del IMSS e INFONAVIT, Mikel Arriola 
y David Penchyna Grub, respectivamente, firmaron un Convenio 
para el otorgamiento de créditos hasta por 49 mil pesos para 
remodelación, ampliación o mejora de la vivienda.

El Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) se sumó hoy al programa 
Mejoravit del Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT), con el cual se brindarán 
apoyos para el otorgamiento de créditos 
hasta por 49 mil pesos para remodelación, 
ampliación o mejora de la vivienda a los 
trabajadores del Seguro Social.
Los titulares del IMSS y del INFONAVIT, 
Mikel Arriola y David Penchyna Grub, 
firmaron el acuerdo que permitirá 
brindar atención y asesoría a las y los 
430 mil trabajadores del Seguro Social, 
a fin de construir “trajes a la medida”, 
con toda la gama de productos de 
crédito: adquisición de vivienda nueva, 
usada, construcción en terreno propio, 
mejoramiento o ampliación, para lo cual 
se instalarán módulos de información 
en cada entidad de la República.
Se ofrecerá de manera específica a 
los trabajadores del Seguro Social el 
programa Mejoravit, que permite a las 
familias mexicanas remodelar o ampliar 
sus hogares, con la tasa de interés más 
accesible del mercado -16.5%- para un 
crédito quirografario.
Durante la firma del Convenio, el titular 
del IMSS enfatizó que este programa 
constituye un elemento muy certero de 
lo que necesita la gente, sobre todo 
porque el Instituto llega a casi 150 mil 
créditos con el INFONAVIT; “somos sus 
principales acreditados y qué mejor que 
brindar estar cartera para que podamos 
derivar un producto que nos sirva para 
cuidar y mejorar la vivienda de nuestros 
trabajadores”.

Arriola destacó la instrucción del 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, a todos los miembros 
del gabinete para actuar de manera 
coordinada y conjunta a fin de seguir 
ofreciendo beneficios que se puedan 
traducir en apoyos a la economía familiar.
Por su parte, David Penchyna Grub 
dijo que desde hoy el INFONAVIT 
estará más cerca del IMSS, instituto 
hermano, por lo que celebrar este 
convenio marco es un paso importante 
para dos organismos cuya misión es 
generar mejores condiciones de vida 
para los mexicanos.
Este anuncio, dijo, tiene por único 
objetivo mejorar la calidad de vida de 
las y los trabajadores del Seguro Social, 
“mexicanas y mexicanos que todos 
los días se esfuerzan por una causa 
noble, que es llevar salud a todos los 
mexicanos con empleo formal, pues 
con su esfuerzo cada día, salen a la 
calle buscando un mejor país”.
La firma de este convenio se realiza como 
parte de los esfuerzos que el Gobierno 
de la República y los sectores obrero 
y patronal a través del Acuerdo para el 
Fortalecimiento Económico y Protección 
de la Economía Familiar, en el cual, el 
IMSS busca reforzar las prestaciones 
sociales y blindar el patrimonio de los 
mexicanos, particularmente en materia 
de guarderías, en apoyo a las madres 
trabajadoras, y el control de precios en 
tiendas, servicios funerarios, Centros 
Vacacionales e instalaciones de seguridad 
social y deportivas.
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Gobierno asegura agua potable a comunidades alejadas

E n  s e g u i m i e n t o  a  l a 
indicación del Gobernador 
R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda de hacer llegar 
el agua a las comunidades 
más necesitadas, se prevé 
una inversión para este 
año de alrededor de 150 
millones de pesos, tanto 
de recurso federal como 
estatal, en obras de agua 
potable en todo el estado, 
informó el director de la 
Comisión Estatal del Agua, 
Luis Ariel Padilla Vergara.
Indicó el funcionario que 
a la fecha se tiene un 94 
por ciento de cobertura en 
el abasto de agua en los 

hogares nayaritas, y se 
espera mejorar el porcentaje 
gracias a l  esfuerzo de 
gest ión  que rea l iza  e l 
mandatario estatal.
Explicó que a finales de año 
se sostuvieron reuniones 
con los alcaldes para poder 
recabar las necesidades en 
materia de agua potable, 
principalmente  con los 
s is temas y organismos 
operadores de este servicio, 
en las que se explicaron 
las reglas para estructurar 
los proyectos.
Señaló, asimismo, que se 
enfocan esfuerzos para la 
ampliación y construcción 

de nuevas redes de agua 
potable; “hemos platicado 
con el Gobernador Roberto 
Sandoval, y su inquietud 
es que haya más redes de 
agua potable para toda la 
ciudadanía, enfocadas a 
las personas que menos 

llega el recurso y se licitan 
las obras”, detalló.
Indicó que el agua en los 
hogares sigue siendo una 
prioridad nacional y que 
por ello se espera que los 
recursos de este año sean 
semejantes a los del 2016

tienen”.
Agregó que la dependencia a 
su cargo presentará durante 
este mes los proyectos a 
la Comisión Nacional de 
Agua; “ los calif ican, se 
rev isan normat ivas,  se 
cuantifican y se aprueban, 
en su caso. Regularmente, 
a  f ina les de febrero y 
principios de marzo nos 

Previene Gobierno 
embarazo en adolescentes

El Instituto Nacional de 
las Mujeres diseña una 
estrategia de transformación 
dirigida a los adolescentes, 
en el afán de crear conciencia 
y hacer de su conocimiento 
acciones que hablan de 

la violencia de género, 
prevención de embarazos a 
temprana edad y deserción 
escolar.
La estrategia está enfocada 
en informar a la juventud 
el papel que juegan al 

encontrarse en la situación de 
un embarazo no planificado 
y lo que conlleva, así como 
riesgos, enfermedades e 
infecciones de transmisión 
s e x u a l ,  m é t o d o s 
anticonceptivos, derechos 

sexuales y reproductivos 
de las y los jóvenes.
El Instituto para la Mujer 
Nayar i ta  ( INMUNAY), 
los programas de apoyo 
a  las  ins tanc ias  de 
mujeres en las entidades 
federativas y el Programa 
de Fortalecimiento de 
la Transversalidad a la 
Perspectiva de Género 
t raba jan  de  manera 
vinculada en la realización 
de char las y ta l leres 
creativos, que otorguen las 
herramientas que ayuden 

a los jóvenes a detectar lo 
que implica la fecundación 
a su edad, que muchas 
veces los obliga a dejar la 
escuela.
Es prioridad para el INMUNAY 
visibilizar y disminuir esta 
problemática de salud pública 
que se padece en todo el 
País, además de  buscar que 
niñas, niños y jóvenes vivan 
con derechos y bienestar, 
indicó la titular del organismo, 
Sara María Delgado García.
“Hablar del embarazo no 
deseado en adolescentes, 

y  de  sa lud  sexua l  y 
reproductiva, muchas de 
las veces se deriva de la 
adopción de papeles de 
género tradicionales, sobre 
todo en lugares serranos, y se 
ve reflejado en la interrupción 
de su desarrollo”, agregó.
Reiteró que el INMUNAY 
seguirá trabajando para la 
prevención de la violencia 
de género y es necesario 
educar con responsabilidad 
p a r a  e v i t a r  u n a 
inesperadatransformación en 
niñas, niños y adolescentes.
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Tepic.- Diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima Primera 
Legislatura aprobaron en Sesión 
Pública Ordinaria el pasado mes de 
diciembre del 2016 el decreto que 
determina los factores de distribución 
de las Participaciones Federales 
a asignar entre los Municipios del 
Estado, para el ejercicio fiscal 2017, 
con lo que se busca que cada uno 

de los 20 ayuntamientos se vean 
fortalecidos en sus haciendas para 
proporcionar a la comunidad mejores 
servicios públicos y generar un 
equilibrio armónico en la calidad de 
vida de los habitantes, fortaleciendo 
a aquellos que se ven menos 
favorecidos con la distribución 
directa de los ingresos federales. 
En tal sentido, derivado de la 

colaboración administrativa en 
materia fiscal federal los municipios 
recibirán el 22.5 por ciento de la 
recaudación proveniente del Fondo 
General de Participaciones (FGP), 
el 100 por ciento de la recaudación 
provenientes del Fondo de Fomento 
Municipal (FFM), el 22.5 por ciento 
de la recaudación  del Fondo 
de Fiscalización y Recaudación 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- “En cuanto a la 
d is t r i buc ión  de  l eche 
fort i f icada que estamos 
llevando a cabo en nuestro 
estado, básicamente en lo 
que corresponde a la zona 
serrana del municipio de 
El Nayar, por acuerdo del 
Consejo de Administración 
hasta el próximo mes de 
abril, todavía se mantendrá 
a Un Peso por litro para 
nuestros beneficiarios”, así 
lo manifestó en entrevista, 
el Gerente de Liconsa en 
Nayarit, Salvador Hernández 
Castañeda. 

En  es te  tema,  ind icó 
e l  e n t r e v i s t a d o ,  q u e 
recientemente en la ciudad 
de Tlalnepantla, en el Estado 
de México, se llevó a cabo 
una reunión con el Director 
General de Liconsa, donde 
se les informó a todos los 
gerentes responsables en 
los estados, que el litro de 
leche en beneficio de toda 
esa zona serrana quedó 
aprobado de que continuará 
con ese precio de Un Peso 
por l i t ro,  hasta el  mes 
de abril, por acuerdo del 
Consejo de Administración.
Abundó en este sentido, que 
son ya un total de 127 mil, 

633 beneficiarios en Nayarit, 
aparte de otras tiendas que 
están ubicadas en Puerto 
Vallarta, y son atendidas 
por personal de Liconsa, 
ya que las indicaciones 
que tenemos dijo, por parte 
del señor Presidente de la 
República, Enrique Peña 
Nieto, a través de nuestro 
director, es que sobre todo el 
abasto de la leche fortificada 
no deje de faltar, y que 
esté puntual en todas las 
lecherías distribuidoras en 
el estado.
F i n a l m e n t e ,  S a l v a d o r 
Hernández  Cas tañeda 
añadió, que durante este 

año, están contempladas 
alrededor de 40 tiendas 
más por abrir, pero eso 
se llevará a cabo en un 
proceso que justifique, que 
debidamente sí hagan falta 
en las comunidades donde 

realmente se requieran 
para que la gente que en 
verdad lo necesite puedan 
contar con esas lecherías, 
actualmente, contamos con 
258 lecherías distribuidoras 
en el estado de Nayarit. 

Liconsa extenderá abasto de leche con más 
tiendas distribuidoras: Chava Hernández

Congreso asigna participaciones 
federales para los 20 municipios 

(FOFIR) además del 22.5 por 
ciento que proviene del Fondo de 
Compensación (FOCO), el 100 
por ciento del Fondo del Impuesto 
Sobre la Renta (FISR) y el 22.5 
por ciento de la recaudación del  
Impuesto Especial Sobre Producción 
y Servicios.
De la recaudación que corresponde al 
estado por concepto de participación 
de la recaudación del Impuesto 
Especial  Sobre Producción y 
Servicios (IEPS) será del 22.5 por 
ciento, otro 22.5 por ciento que le 
corresponderá a cada municipio 
tiene que ver con la recaudación 
derivada de participaciones en el 
Impuesto Federal Sobre Automóviles 
Nuevos (ISAN), del Fondo de 
Compensación del Impuesto sobre 
Automóviles Nuevos y el 22.5 por 
ciento del rezago del Impuesto 
Federal Sobre Tenencia o uso de 
vehículos.
Es importante destacar que las 
participaciones federales e incentivos 
económicos de la colaboración 
administrativa en materia fiscal 
federal son calculados por cada 
ejercicio fiscal, asegurando que los 
montos a los que tienen derecho los 
municipios sean determinados cada 
año, además que las cantidades no 
dependen solo de la recaudación 
municipal o estatal, sino de factores 
nacionales en los que muchas 
veces las entidades federativas no 
pueden incidir.
De esta manera las diputadas y 
diputados integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura contribuyen para 
que cada uno de los municipios de 
la entidad logren otorgar mejores 

•Los porcentajes asignados en los distintos rubros corresponden 
al ejercicio fiscal 2017

Para beneficio de las familias nayaritas.
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Gracias a Layín, jóvenes nayaritas son contratados por el equipo Cozumel FC 
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Gracias a las visorias del 
América impulsadas por el 
Presidente Independiente de 
San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva que por primera 
vez se realizaron en todo el 
Estado el pasado mes de 
Agosto, 3 jóvenes talento 
lograron ser contratados por 
el equipo Cozumel FC de 
Tercera División de Fútbol.
"El Amigo Layín" acompañado 
de el empresario y dueño del 
equipo, Antonio Delgadillo 
Parra y de José Escobedo 
Corro, Presidente de la 
Tercera Div is ión de la 
Federación Mexicana de 
Futbol dieron a conocer la 
gran noticia para los jóvenes 
quienes agradecieron la 

oportunidad que se les 
está brindando gracias al 
alcalde quien confió en su 
talento y su sueño comienza 
a volverse realidad.
"Estos muchachos son 
el futuro del deporte del 
Estado, quien no diera todo 
por el deporte, nosotros 
muchachos estamos al cien 
por ciento para apoyarlos, 
hay que echarle todas las 
ganas porque nosotros 
hacemos lo de nosotros pero 
está en ustedes para que 
sean un ejemplo nacional" 
indicó el Alcalde.
Por  su  par te ,  Anton io 
Delgadi l lo reconoció la 
importante intervención 
que tuvo el  Presidente 

Hilario Ramírez para que 
esto concluyera. "Es una 
oportunidad para que los 
chavos busquen la manera 
que sigan dándole hacia 
adelante, hacia el deporte, 
estamos buscando desde 
lejos hacer un puente para 
buscar esos talentos que 
hay en Nayarit y se vayan 
a otros lugares, gracias 
Amigo Layín por hacer 
esto posible" mencionó el 
empresario.
Además, tras anunciar la 
contratación, dan a conocer 
que buscarán la adquisición 
de una franquicia de Fútbol 
de la Tercera División para 
que opere en San Blas. 
"Están de testigo todos 

ustedes, que primeramente 
Dios adqui r i remos una 
f ranqu ic ia  de  Terce ra 
División y va a estar en 
San Blas para toda la gente 
que le guste el deporte ahí 
va a estar una oportunidad" 
anunció "El Amigo Layín"  
Es así como el Presidente 

Independiente del Puerto, 
Hilario Ramírez seguirá 
trabajando y buscando los 
mecanismos que permitan 
inculcar el deporte en los 
niños y jóvenes para que 
puedan desarrollar todo su 
potencial y a su vez fomentar 
principios y valores.

**Gracias a las visorias del América impulsadas por "El Amigo Layín", tres 
jóvenes talento lograron ser contratados por el equipo Cozumel FC. 

**Anuncia que buscará la adquisición de una franquicia de  Tercera División 
para que opere en San Blas.

LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán

COLEGIO DE BACHILLERES 
semestre, etc. 
27 días que no se han gestionado nuestros 
derechos laborales ante las autoridades 
correspondientes. Ya que en febrero de 
este año cumpliremos 5 años de trabajar 
sin seguridad social (servicios de salud 
[ISSSTE] y vivienda [FOVISSSTE]); sin 
AFORE (pese a que hay 25 millones de 
pesos en una cuenta para dicho propósito); 
sin un nombramiento definitivo con la 
cantidad de horas que nos pertenece 
(seguridad jurídica) y con un sueldo 
50% menor al que nos corresponde (un 
docente con el máximo de horas que 
son 18 a la semana gana 6 mil pesos al 
mes) comparado con los estratosféricos 
salarios del Director General (50 mil pesos 
al mes) y Directores de los planteles (32 
mil pesos mensuales).
Muchas irregularidades que hemos 
callado por temor a represalias, pero 
que si nos preocupa por el hecho de que 
está a punto de terminar este sexenio 
y todavía no se nos ha hecho justicia 
para que tanto el personal docente y 
administrativo tengamos certeza jurídica 
de nuestro trabajo. 
¿Qué ha pasado con el dinero que la 

federación envía cada año para que los 
docentes tengamos acceso al servicio 
médico y de vivienda? ¿Qué se harán 
con los 25 millones de pesos que están 
en una cuenta de inversión ganando 
intereses sin que nosotros recibamos 
algún tipo de beneficio? 
¿Por qué no nos han querido entregar 
nuestros nombramientos con la asignación 
de la carga horaria que nos pertenece 
pese a que es un derecho especificado 
en la legislación que regula la educación 
en el país? 
¿Por qué no se ha homologado el salario 
de los docentes (que solamente aspira a 
ganar como máximo 6 mil pesos al mes), 
como sí lo hicieron con el sueldo del 
Director General (50 mil pesos al mes) 
y de los directores de los planteles (32 
mil pesos mensuales). 
¿Cómo justifican la marcada diferencia 
del sueldo de un director de plantel (32 
mil pesos al mes) con lo que gana un 
docente con el máximo de horas a las 
que puede acceder que son 18 horas a 
la semana con un ingreso mensual que 
apenas llegan a los 6 mil pesos.
Muchos desafíos t ienen nuestro 

subsistema, de ahí la necesidad de 
nombrar como Director General a alguien 
que tenga el perfil idóneo, de no ser así, 
esto se irá al carajo.
Algunas necesidades que se tienen que 
suplir a corto plazo (antes del regreso a 
clases programado para el martes 7 de 
febrero) serían las siguientes: 
1.- Plan de mejora continua por plantel, 
semestral y anual.
2.- Ampliación a la cobertura, ya que 
el último año no creció la matricula de 
nuestros planteles. 
3.-  Infraestructura educativa (Que sepa 
bajar recursos Federales). Y que presione 
para que se ejerzan los recursos ya 
obtenidos y que no se vuelva a repetir 
la triste historia de tener que regresar 
varios millones de pesos por la falta de 
capacidad de quien ponen al frente de 
nuestro subsistema.
4.- Seguridad social y prestaciones para 
todos los docentes.
5.- Planificación Financiera Real. (No 
simulaciones de ingresos y egresos).
6.- Utilización de marketing en redes 
sociales para posicionamiento del 
COBAEN.
7.- Mejorar en lo Académico, por lo que 
el nuevo Director debe ser un experto 
en materia educativa. 
8.- Manejo eficiente de los recursos 
públicos. Que no se gaste el grueso del 
dinero en pago de rentas y de proveedores 
(donde hay mochadas) y se preocupen por 
mejorar el salario del personal docente 
y administrativo de los planteles.
Mi correo: guillotinakora@yahoo.com.mx

Pintaba para ser un buen proyecto, sin 
embargo el Colegio de Bachilleres del 
Estado de Nayarit (COBAEN), no ha 
recibido el apoyo esperado por parte de 
las autoridades estatales y está a punto 
del colapso a escasos días de cumplir 5 
años de su fundación.
Cuando fui invitado a participar en este 
proyecto educativo, con mucho gusto 
decidí aceptar el reto, ya que conozco 
muy bien el subsistema y sé que es uno 
de los mejores a nivel nacional. 
Sin embargo, nuestras autoridades 
centrales siguen manejando el mismo 
discurso de que somos un subsistema 
nuevo y que esa es la razón por la que no 
hemos “progresado” en nuestra situación 
laboral y en la calidad educativa que 
tanto soñamos. 
Lamentablemente la falta de interés por 
parte de la autoridad estatal se refleja 
acciones u omisiones como lo es el hecho 
de que al día de ayer llevábamos 27 días 
sin Director General, esto en virtud de que 
el pasado 20 de diciembre la licenciada 
Norma Fernández fue nombrada titular 
de la Secretaría de Turismo y desde 
ese entonces nos hemos quedado en la 
incertidumbre de si se realizarán o no 
los planes que ya habíamos consentido 
ambas partes. 
27 días sin cabeza en medio del proceso 
de cursos de recuperación, exámenes 
extraordinarios, organización de cursos 
de capacitación para los docentes del 
EMSAD y COBAEN, elaboración de 
calendario de actividades del próximo 



Martes 17 de 
Enero de 201710

Seminario UAN, 
Demografía y Migración

Montenegro entregó un juego 
de libros a los organizadores 
del seminario y se tomaron 
la fotografía del recuerdo 
en el foro, de izquierda a 
derecha: Ricardo Becerra, 
Abel Gómez, José Ocampo, 
Julio Plascencia, Gerardo 
Montenegro y Pedro Luna.
os agradecimientos más, 
uno para el Director de éste 
medio impreso, Licenciado 
Antonio Lora Zamorano y 
el segundo para el Director 
de Comunicación Social 
del Gobierno del Estado, 
Licenciado Rafael Gerardo 
Vargas Pasaye, por su apoyo 
a la difusión del Seminario 
Nayarit Reflexiones a un 
Siglo.

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

En el Auditorio de la Sección 
20 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la 
Educación con una gran 
asistencia al Seminario 
Nayarit Reflexiones a un 
Siglo, el primero del año, se 
realizó el jueves 12 de Enero 
del año naciente, en curso.
La apertura le tocó al Doctor 
José Ocampo, directos de 
la Facultad de Economía, 
como parte y junto con los 

organizadores, Pedro Luna 
Jiménez y Julio Placencia, 
presentó a los ponentes 
de dos temas interesantes, 
Demografía y Migración 
a cargo de dos eruditos 
investigadores, Ricardo 
Becerra y Abel Gómez.
Pasaron cuatro horas de 
interesante información, 
datos desconocidos, cifras y 
ecuaciones complejas, que a 
pesar de que la mayoría de los 
asistentes son cultos, cuando 
menos, a más de uno hizo 
patinar, eso sí, hicieron del 
tiempo momentos agradables 
y amenos a cargo de dos 

expositores expertos en el 
conocimiento de la condición 
humana y de cómo hacer 
reír hasta los más serios 
estudiosos universitario y 
asistentes invitados.
Dos temas que caerían como 
anillo al dedo a políticos y 
funcionario públicos de los 
tres niveles de gobierno, tanto 
federal, estatal y Municipales, 
para la toma de decisiones 
congruentes y acertadas, en 
beneficio de la población.
Cien años no han sido 

suficientes para que el pueblo 
despierte del todo a pesar de 
que Nayarit, como se expone 
en forma permanente en la 
bóveda del anillo central 
de Palacio de Gobierno del 
Estado, se admira en lo alto 
una pintura del maestro José 
Luis Soto, el mural, "Nayarit, 
Mar de Oportunidades".
Son embargo, quienes llegan 
de otras latitudes, se quedan a 
gozar de su tierra maravillosa 
y muchos de los oriundos 
ahora están emigrados en 
los Estados Unidos, que 
oscilan entre 300 a 500 mil 
o en otros muchos países, 

menos prodigiosas, pero 
con más dinero.
Ahora la incertidumbre está 
latente con la llegada de 
Donald Trump al gobierno 
de Estados que será un 
problema extra para los 
estados, en especial para 
Nayarit,
Paisanos que llegarán sin 
trabajo, acostumbrados a 
mejores condiciones de vida 
a donde no tendrán nada, 
muchos sin documentos de 
identidad.
En el receso los cumpleañeros, 
el ponente Ricardo Becerra, 
y e l  anf i t r ión Gerardo 
Montenegro partieron sendos 
pasteles y los compartieron 
con los seminaristas que 
degustaron con una aromática 
taza de café.
Al final el maestro Gerardo 
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"México mi país y Nayarit 
como mi patria chica, ha 
hecho con el trabajo de 
nuestros connacionales en los 
Estados Unidos, una relación 
de respeto a las libertades 
y derechos humanos, pero 
también de sana convivencia 
entre quienes habitan en la 
Unión Americana, de todos 
los colores, de raza o país", 
afirmó el senador Manuel 
Cota, al hablar de la próxima 
toma de protesta de Donald 
Trump, como Presidente de 
esa nación. 
Cota Jiménez, destacó que, 
ante el actual escenario 
i n t e r n a c i o n a l  p e r o 
principalmente bilateral, como 
mexicanos, "debemos actuar 
con dignidad, unidad para que 
nuestros paisanos que radican 
allá y que dan su esfuerzo, 
su trabajo y que mandan sus 
divisas sean protegidos en 
todos sus derechos". 
Asumió que en cada entidad 
mexicana se debe hacer lo 
propio, sumar los esfuerzos, 
las ideas, las propuestas y 
estar más unidos que nunca 
para enfrentar cualquier 
adversidad. 
El líder de la Confederación 
Nacional Campesina, dijo 
que ante estos retos se debe 
de cambiar, "es hora de  
transformarse y evolucionar, 
para continuar avanzando 

en la ruta del desarrollo y el 
bienestar de los mexicanos 
y de los nayaritas, que es mí 
principal interés, antes que lo 
político o lo que se venga”.
Caminar en unidad, respetando 
la pluralidad y la diversidad de 
opiniones que dan fuerza a los 
mexicanos y los nayaritas, es 
como se habrán de superar 
diferencias para proteger lo 
que se ha construido en los 
últimos cuatro años, remarcó 
Cota, al repasar el periodo 
en el que le ha servido a 
Nayarit desde el Senado de 
la República.
Dijo que los principios de 
polít ica exterior que le 
dieron prestigio a México, 
como la no intervención y 
la autodeterminación de los 
pueblos, continúan vigentes, 
porque la soberanía nacional 
no está sujeta a negociación.
Para concluir, hizo un llamado 
al Gobierno Federal a la 
unidad, pero también a buscar 
la relación bilateral, "México 
privilegiará el diálogo y el 
entendimiento, para lograr 
beneficios concretos para 
los mexicanos que viven 
en territorio nacional, pero 
también para aquellos que 
han optado por vivir y trabajar 
en los Estados Unidos, de los 
cuales muchos son Nayaritas. 
Vamos a defenderlos”, finalizó.

Actuemos con dignidad 
y fortalezcamos la 

unidad: Manuel Cota

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

GALICIA.- en lo referente a las 
sanciones que pudiera aplicar el 
ayuntamiento de Tepic en contra 
de los paristas, como sería el no 
pagarles suelo por los días que 
no laboren o de correr otro tipo de 
suerte, como el mismo despido 
por inasistencia injustificadas, 
ya que el representante del 
comité estatal del SUTSEM, 
les dijo a los trabajadores que 
la dirigente sindical, ÁGUEDA 
GALICIA, les decía si era por 
su interés, y voluntad propia y 
sin que nadie los presionara a 
realizar este paro de labores y 
que sus consecuencias serían 
a título personal, es decir que 
primero les exige a realizar un 
paro de labores, para luego 
decirles que si algo pasa, que 
los únicos responsables serían 
ellos mismos, vaya dirigente 
humanista y defensor.
RAÚL MEJÍA QUIERE ASUSTAR 
A LOS PRIISTAS.- con el cuento 
de que se va del PRI para 
engrosar las filas de Movimiento 
Ciudadano y de esta manera 
poder estar en condiciones 
de que lo hagan candidato a 
gobernador por el tricolor, sin 
lugar a dudas lo primero que 
debiera de considerar es que 
no trae seguidores, que las 
distintas encuestas no lo hacen 
aparecer como viable candidato, 
de ahí que la dirigencia del 
Revolucionario Institucional, 
está de plácemes por esta 
salida, lo cual traerá remanso 
a las aguas que estaban algo 
enturbiadas, queda claro que 
su obsesión por ser gobernador 
lo rebasó, ya que ni su propio 
cuñado, NEY GONZÁLEZ, lo 
estará apoyando, lo que sí es 
un hecho irreversible es que ya 
se le acabaron los privilegios.
QUISIERON MONTAR TEATRO, 
DICENDO QUE DARÍAN 
SORPRESA A RAÚL MEJÍA.- 
y lo sorprendidos fueron los 
propios naranjas, el mismo 
dirigente nacional de Movimiento 
Ciudadano, DANTE DELGADO, 
como el dirigente en la entidad 
de este partido JOSÉ RODRIGO 
RAMÍREZ MOJARRO, fueron 
los más sorprendidos, ya que 
antes de que llegaran a casa 
de MEJÍA GONZÁLEZ, las 
puertas de su casa ya estaban 
abiertas y esperando su arribo, 
lo que habla que habían hecho 
negociación mucho antes y que 
no era nada casual esta visita, 
ya que estaba programada y 
se sabía para que era, pero la 
pretensión era hacer aparentar 
que sería toda una sorpresa para 

todos, cuando los amarres, y las 
cotizaciones ya se pactaron y 
no es por el amor a Nayarit, ni 
porque no le gusta la pobreza, 
sino por ese gran amor por los 
centavo, mucho, mucho amor, 
ahora resulta que tiene por el 
estado, que le lastima mucho 
pero mucho la pobreza del 
pueblo, pero nunca lo vimos 
en tribuna legislativa, que se 
pronunciara por ganar menos, 
o que parte de su salario fuera 
para combatir la pobreza, al 
parecer cuando ha estado en 
el Congreso de la Unión, ha 
estado ciego, porque nunca 
ha visto pobreza ni problemas 
entre la sociedad, cuando a 
estado de funcionario público 
en el ámbito federal, tampoco 
ha visto la pobreza solo ha visto 
la riqueza y nunca se le había 
escuchado hablar de que tenía 
mucho amor por Nayarit hasta 
ahora que quiere ser gobernador, 
vaya incongruencia, total farsa y 
discurso mal intencionado para 
engañar al pueblo y utilízalo a 
su interés para luego olvidarlos.
MAÑANA CONFERENCIA DE 
NAVARRO QUINTERO.-  será 
a las 9 de la mañana cuando 
se realice una conferencia de 
prensa que estará dando en el 
restaurante de un céntrico hotel 
de la ciudad, el doctor MIGUEL 
ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, 
quien es el representante, guía, 
y candidato a gobernador por 
Movimiento de Regeneración 
Nacional-MORENA- en Nayarit, 
lo estarán acompañando un 
grupo de vividores de la política, 
como son el presidente del 
Comité Directivo Estatal de 
MORENA, DANIEL CARRILLO 
y el presidente del Consejo 
Estatal otro mercenario de 
NAYAR MAYORQUÍN, así como 
los arribistas e impuestos a la 
fuerza como candidatos a los 
diferentes puestos de elección 
para este proceso electoral y 
a los que pomposamente y 
para aparentar democracia han 
llamado delegados municipales 
y estatales, el tema que se 
estará anunciando por parte 
de MIGUEL ÁNGEL NAVARRO 
QUINTERO, es la visita que 
estará realizando a Nayarit, 
el dueño de MORENA, que es 
nada menos que 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR  en el mes de febrero, 
donde estará presidiendo un 
magno evento, pero también se 
estará dando a conocer trabajos 
que este partido recolector de 
basura y desechos políticos está 

haciendo en la entidad, así que 
no hay que faltar, pero se les 
recuerda que lleven, pañuelos, 
paliacates, toallitas o lo que 
quieran para poder limpiarse las 
lágrimas y el moquero que con 
sus discursos de mucho amor 
al pueblo y del desbaratamiento 
de su corazoncito por ver tanta 
pobreza entre el pueblo, pobreza 
que al parecer anteriormente 
nunca vio y ni siquiera oyó. 
T E N D R E M O S  N U E V O 
MERCADO MORELOS.-este 
mercado marca tradición no solo 
en Tepic, sino en todo el estado, 
de ahí, que se haga necesario 
que en su nueva construcción 
que el gobernador ROBERTO 
SANDOVAL CASTAÑEDA, al 
anunciar la autorización de dicha 
construcción, y presentado a los 
locatarios de este mercado el 
proyecto de esta nueva obra, la 
cual contará con innovadoras 
áreas, con estacionamiento 
propio, se mezclarán los servicios 
tradicionales de los mercado 
municipales con la calidad y 
confort que ofrece un centro 
comercial, el proyecto que estará 
a cargo de Obras Públicas del 
Estado, dignificará el lugar y será 
más atrayente para el público 
consumidor, lo que repercutirá en 
el mejoramiento de la economía 
de los locatarios y es que el 
gobernador, reconoció que su 
oficio ha sido tablajero, y que 
sabe por ello a la perfección la 
situación que día a día empeora, 
para iniciar les dijo que no hay 
estacionamiento para  quienes 
vienen a comprar al mercado 
y que el área tanto al exterior 
como interior son pésimas, 
que la gente no quiere comer 
ahí, porque huele feo, por 
ello no se requiere de una 
simple remodelación, sino de 
construir uno  nuevo, desde sus 
cimientos y el mismo drenaje, 
el proyecto de la obra está por 
concluir, ahorita se está con 
los detalles del proyecto, para 
inmediatamente iniciar con la 
licitación, cabe destacar que 
lo más importante es que los 
locatarios están participado 
dando su opinión de lo que 
quieren como nuevo mercado.
ESPADAZO.- se lo l leva 
el dirigente de Movimiento 
Ciudadano en Nayarit, JOSÉ 
RODRIGO RAMÍREZ MOJARRO, 
quien quiso montar teatro en la 
adquisición de Raúl Mejía como 
su candidato a gobernador 
y aseguraba que sería una 
sorpresa para Raulito, pero 
los sorprendidos fueron ellos.

 SUTSEMISTAS SE NIEGAN 
HACER PARO DE TARDE Y 
NOCHE.- pese a la insistencia 
de los dirigentes del SUTSEM, 
de realizar el paro de labores 
por tres días de día y noche, los 
trabajadores del ayuntamiento 
como de cada una de las 
áreas de trabajo, se negaron 
rotundamente a realizar el paro 
por las tardes y noche, por lo 
que solo aceptaron hacerlo por 
la mañana en horas de trabajo, 
ya que argumentaron que en 
la noche no tiene caso hacer 
ninguna manifestación, marcha 
o plantón, en la dirección de 
Aseo Público, los trabajadores, 
al igual que en el resto de 
las dependencias también 
se negaron, pero aquí, los 

trabajadores les dijeron a los de 
la dirigencia del SUTSEM, que 
para ellos era negativo  hacer 
paros por la noche , ya que este 
paro de tres días al finalizar el 
jueves ellos tendrían que iniciar 
a trabajar limpiando la ciudad 
de todo el basurero que se 
estaría acumulando estos tres 
días, pero les propusieron que 
si ellos, los del comité estatal 
del SUTSEM, les ayudaban a 
recoger la basura una vez que 
se termina el paro laboral, con 
mucho gusto estarían también 
por la noche, a esta petición 
los del comité estatal, bajaron 
la cabeza y dieron que estaba 
bien eso de no estar en la noche 
velando.
SE LAVA LAS MANOS ÁGUEDA 

** Ante el escenario internacional y la toma de 
protesta de Donald Trump, como presidente de 
Estados unidos, el senador se pronunció por la 

unidad de los mexicanos. 
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La Unidad es el Camino para La Estabilidad y 
para que Nos Vaya Bien a Todos: Manuel Cota

Car los Ramírez Mar ín 
vice coordinador de los 
legisladores prístas en San 
Lázaro. Informó el priísta, que 
ya se tienen cerca de un millón 
de firmas para respaldar esta 
iniciativa y así reducir el gasto 
del Congreso de la Unión. 
Explicó, Ramírez Marín, que 
el PRI ha ido a la vanguardia 
en esta iniciativa, ya se había 
propuesto en anteriores 
legislaturas, solo que nunca 
se encontró el consenso 
con el resto de los partidos 
opositores al PRI, pues al 
no ganar por mayoría son 
los más beneficiados con las 
posiciones de representación 
proporcional. 

Creció la Nómina de la 
UAN en un 60 Por Ciento 
en los Últimos 10 Años.

Y regreso para encontrarme 
que han descub ier tos 
los secretos de la crisis 
económica en la Universidad 
Autónoma de Nayarit, su 
rector Jorge Ignacio Peña 
González, ha dicho este fin 
de semana que la nómina de 
la casa de estudios creció 
hasta en un 60 por ciento, lo 
que ha puesto en riesgo la 
estabilidad financiera de la 
institución. Desde su ingreso 
el 9 de junio del año paso 
como rector, Nacho Peña, ha 
venido expresando que se 
harían auditorías al Fondo 
de Pensiones, al Gasto 
Administrativo y a la Nómina 
y creo que la comunidad 
universitaria y los nayaritas, 
siguen a la espera no solo 
de los resultados, sino de 
los culpables. Menciona el 
rector que van a revisar todos 
los contratos del personal 
de los últimos años, pero 
eso lo tiene a la mano, ya 
que la mayoría del personal 
administrativo y docente, 
entran a propuesta de los 
sindicatos, el SETUAN y 
SPAUAN, y se ha escuchado 
decir a sus dir igentes, 
Luis Manuel Hernández 
Escobedo y a Carlos Muñoz, 

respectivamente que a ellos 
los puede revisar. Es hora 
de tomarles la palabra y 
encontrar a los responsables, 
caiga quien caiga. 

Celso Valderrama 
del IEEN, Se Pone el 
Huarache Antes de 

Espinarse. 
Hay quienes se ponen el 
huarache antes de espinarse 
o mejor dicho se lavan 
las manos como Poncio 
Pilatos. Eso da a entender el 
Presidente del Instituto Estatal 
Electoral, Celso Valderrama 
Delgado, quien visualiza 
a una semana de iniciado 
este proceso constitucional, 
complicaciones, con grado 
de complejidad y competido. 
No sabemos que brújula 
utilice, ni si consulte a Walter 
Mercado para emitir sus 
predicciones, más bien el 
principal problema que tendrá 
el Instituto Estatal Electoral, 
son recursos económicos 
para la organización, proceso 
y realización de los comicios 
del 4 de junio próximo. Lo 
que sí tenemos garantizado 
los ciudadanos es que el 
árbitro electoral, es optimista, 
dinámico y que no se detiene 
ante la adversidad. Asegura 
que este proceso está siendo 
vigilado con lupa, primero 
por todos los partidos 
políticos en competencia, 
luego por los aspirantes 
a un cargo de elección 
popular y éstos últimos 
están invitando a sus 
simpatizantes a estar al 
pendiente de sus rivales, 
lo que hace que haya 
muchos ojos puestos en las 
acciones que emprenden 
cada uno de los aspirantes. 

La Historia de Luis 
Brahms y Alberto 
el Tico Martínez. 
Felicidades Luis.

Cuando los amigos crecen 
en lo profesional y en 
lo político, a mí me da 
gusto y más cuando se 
trata de una persona con 

la que compartí mi niñez. 
Luis Brahms Gómez y yo 
somos de la generación al 
igual que el abogado, Luis 
Elenes. Yo asistí a la Primaria 
Gabriel Leyva, Luis Brahms 
a la Juan Escutia “Tipo” y 
Luis Elenes a la José Martí. 
Los tres salimos de esas 
primarias y entramos a la ETI 
1. Después a la Preparatoria 
13. El destino me hizo por 
problemas económicos no 
entrar a Leyes y mis dos 
amigos con quienes jugué 
futbol, canicas, trompo, 
balero y hasta en patín del 
diablo andábamos,  los dos 
Luises, si terminaron su 
carrera y con orgullo los 
veo siempre como buenos 
abogados. Comparto con 
Luis Brahms un especial 
afecto, no menor al otro, el 
origen, su abuelo era Fiscal 
en Yago mi tierra natal y eso 
nos identificó aún más desde 
niños. Hoy al verlo tomar 
protesta constitucional como 
Magistrado para el Tribunal 
Electoral en el Senado de la 
República, me da orgullo y 
sé que seguiremos siempre 
siendo los amigos que ya 
no jugamos a las pichas, 
pero ahora si tenemos que 
jugar a mover las fichas del 

Al acudir a la sede de la Liga 
de Comunidades Agrarias, 
CNC-Nayarit como ya ha 
sido una constante, el líder 
nacional de la Confederación 
Nacional Campesina, Manuel 
Cota Jiménez, hizo un llamado 
a la unidad como el único 
camino para encontrar la 
estabilidad y el éxito en 
común.  “Su servidor, como 
nayarita tiene un enorme 
deseo que nos vaya bien. 
Cuando las cosas están 
mal, los líderes debemos 
buscar cómo resolverlas, 
pero si como líder te estás 
quejando, no sirves como 
líder, la gente te puso para 
buscar soluciones, hay que 
buscar soluciones”, dijo 
enfático el dirigente nacional 
cenecista. Explicó que, 
estando una Confederación 
Nacional Campesina, unida, 
se encuentran los caminos, 
las soluciones y solo así se 
logran mejorar las cosas. 
Manuel Cota, Senador de 
la República, recordó su 
transitar por la política, fue 
regidor, diputado, diputado 
federal, frente a gobiernos 
de oposición y nunca busco 
que le fuera mal al entonces 
gobernante para que le fuera 
bien a él y a su partido, 
sino todo lo contrario, se 
sumó hizo lo que estuvo 
a su alcance para que le 
fuera bien a la gente, es 
decir a los ciudadanos. “Eso 
es lo fundamental y es lo 
realmente importante que 
le vaya bien a la gente”, 
concluyó ante ejidatarios de 
todo el municipio de Tepic, 
que este fin de semana le 
dieron su total respaldo para 
que abandere sus causas. 

El PRI se Lanza y 
Muestra Voluntad de 

Cambio.
Propone Reducir la Cámara 
de Diputados y de Senadores 
de la República. 
Como el horno no está 
para bollos y dadas las 
manifestaciones que se han 
dado en todo el país por los 
aumentos a las gasolinas, 
el Partido Revolucionario 
Institucional en las dos 
cámaras que integran el 
Congreso de la Unión, han 
propuesto revivir una vez más 
la iniciativa para reducir en 
cuando menos 100 el número 
de diputados federales 
y desaparecer a los 32 
Senadores Plurinominales. 
Así lo dio a conocer Jorge 

ajedrez político. Felicidades 
amigo e hice esta relatoría 
como una muestra de mis 
respetos y mi reconocimiento 
a tu profesión y tu dedicación 
como abogado.

Certeza Política.
Para concluir tenemos el 
dato siempre exacto de 
mi colega y amigo, Álvaro 
Alatorre García quien nos 
dice que: La delegación 
en Nayarit del INFONAVIT 
logró el segundo mayor 
porcentaje de colocación 
de créditos para vivienda 
destinados a trabajadores 
con ingresos de diez o más 
salarios mínimos. La meta 
anual era la de colocar 121 
de este tipo de créditos, sin 
embargo se lograron otorgar 
364, lo que se traduce en 
un avance del 300.8 por 
ciento, solo por debajo 
de Baja Cali fornia Sur, 
entidad donde se logró un 
386.7 por ciento. Pero en el 
segmento de trabajadores 
con ingresos de entre 5 y 
10 salarios mínimos, Nayarit 
tuvo el mayor porcentaje de 
colocación de créditos para 
vivienda al alcanzar un 161.1 
por ciento. Con una meta 
anual de colocar 423 créditos 
para trabajadores con estos 
ingresos, se lograron otorgar 
682. Como ya se mencionó, 
en general la delegación 
estatal del INFONAVIT logró 
una meta de colocación del 
100.5 por ciento, ya que su 
meta anual era de otorgar 4 
mil 50 créditos, pero logró 
llegar a la cifra de 4 mil 72. 
Suerte a todos y decirles 
que ya resucitamos. A darle 
al trabajo y vamos con todo 
por Nayarit. 

MANTIENE LA IGLESIA CATÓLICA LAS 
TARIFAS  POR SERVICIOS RELIGIOSOS, 

A PESAR DEL GASOLINAzO- - - - - - -
Ante tanta tremolina
parece que han hecho bien
ya que no usan gasolina
 tan sólo dicen "amén"

E P I G R A M A
Por: Igibato
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El Instituto Nacional Electoral 
( INE),  con base en sus 
atribuciones constitucionales 
y como parte de las tareas 
de acompañamiento con el 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit (IEEN), acordó llevar 
a cabo la implementación, 
operación y ejecución del 
Conteo Rápido; el Programa 
de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), y la 
designación de los Secretarios 
de los Consejos Municipales, 
para la Jornada Electoral del 
4 de junio próximo.
El 27 de diciembre de 2016, el 
IEEN solicitó la asunción parcial 
del Proceso Electoral Ordinario 
de la entidad, a fin de que el 
INE organice el Conteo Rápido 

para la elección de Gobernador; 
opere el PREP; la recepción 
de paquetes electorales, así 
como la designación de los 
Secretarios de los Consejos 
Municipales. 
En sesión extraordinaria, el 13 
de enero pasado, el Consejo 
General del INE determinó 
viable la implementación, 
operación y ejecución del 
Conteo Rápido; el Programa 
de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), y la 
designación de los Secretarios 
de los Consejos Municipales.
as y los Consejeros del INE 
precisaron que, en atención 
a la petición del IEEN, se 
procederá a la designación 
de los Secretarios de los 

Consejos Municipales; sin 
embargo, se deja a salvo la 
facultad de los Consejeros 
Electorales del Instituto Estatal 
Electoral de nombramiento de 
los ciudadanos que fungirán 
como Consejeros Municipales 
Propietarios y Suplentes en 
los 20 Consejos que deben 
instalarse en la entidad.
La designación de Secretarios 
de los Consejos Municipales 
se real izará a través del 
n o m b r a m i e n t o  t e m p o r a l 
de miembros del Servicio 
Profesional Electoral Nacional 
de l  INE,  qu ienes t ienen 
amplia experiencia en dichas 
actividades y en el desarrollo 
de cómputos electorales, a 
fin de alcanzar un ejercicio 

de calidad para los actores 
políticos y a la ciudadanía de 
Nayarit.
En Nayarit se llevarán a cabo 
cuatro elecciones: Gobernador, 
D i p u t a d o s ,  P r e s i d e n t e s 
Municipales y Regidores de 
Mayoría Relativa, por lo que 
habrá cuatro cómputos distintos.
E l  Con teo  Ráp ido  se rá 
exclusivamente para la elección 
de Gobernador, y corresponderá 
al Presidente del Consejo 
del IEEN dar a conocer los 
resultados de dicho conteo el 
día de la elección.
En el caso del PREP, se 
aplicarán los mismos estándares 
de calidad de las elecciones 
federales y se publicarán los 
datos e imágenes de las actas 

Difunden  hoy reglas de operación de SAGARPA
Compostela Nay.- Por Jesús 
Ulloa… Para hoy martes a la 
una y media de la tarde se 
darán a conocer las reglas de 
operación para poder acceder 
a los proyectos de este año 
2017, informó el Director de 
Desarrollo Rural en el Municipio 
de Compostela Juventino 
Rodríguez Amaral.
Como una indicación de la 
Presidenta Municipal Alicia 
Monroy Lizola, la Dirección a su 
cargo informa a los productores, 
ejidatarios, ganaderos y todas 
aquellas personas que tienen 
que ver con las actividades 
agropecuarias, que a esa 
hora estará en el Coatlán 
de la cabecera municipal 

de Compostela personal de 
SEDERMA y de SAGARPA para 
explicar de manera detallada 
todos los programas, junto 
con los requisitos y fechas de 
apertura de la ventanilla, para 
que todos los interesados lo 
sepan y tengan la oportunidad 
de participar en algún proyecto.
El Ingeniero Rodríguez 
Amaral explicó sobre la gran 
variedad de proyectos que 
serán tratados en este evento,  
que van desde los agrícolas, 
pecuarios, ganaderos, acuícolas, 
pesqueros, industriales o de 
servicios, en los que la gente 
ocupa estar informada, pero 
sobre todo que lo conozcan 
en tiempo y forma con el fin de 

evitar desinformaciones, por ello 
recalcó que es muy importante 
conocer de los requisitos que 
se piden para tener acceso a 
los mismos.
Al referirse a estos, el Director 
de Desarrollo Rural indicó 
que como persona física hay 
requisitos muy básicos, como es 
el acta de nacimiento, credencial 
de elector, curp, comprobante 
de domicilio, documento que 
acredite la propiedad del predio, 
cotización del bien que va a 

INE realizará conteo rápido, PREP y designación de 
secretarios de Consejos Municipales  para comicios en Nayarit 

de cada elección. 
Para ello, se deberá suscribir 
–en breve- un convenio de 
colaboración entre el INE 
y el  IEEN, en el  que se 
establezcan los alcances, 
procedimientos, términos, 
recursos financieros, humanos 
y materiales necesarios para 
la implementación y operación 
de las actividades asumidas.
El INE refrenda el compromiso 
de para mantener una diálogo 
constructivo y permanente con 
las Consejeras y Consejeros 
del Organismos Público Local 
de Nayarit, a fin de poner 
al servicio de la ciudadanía 
y de su autoridad local la 
experiencia del INE y de su 
Servicio Profesional Electoral, 
para que este proceso sirva 
como base para el desarrollo 
y fortalecimiento del propio 
Instituto Estatal Electoral en 
futuras elecciones.

adquirir, mientras que para el 
caso de un proyecto solicitado 
por un grupo  conformado como 
figura jurídica, se agregará 
como persona moral el acta 
constitutiva, rfc, IFE, curp, 
comprobante de domicilio.
Rodríguez Amaral adelantó 
que a partir del día 16 estarán 
abiertas las ventanillas, pero 
es necesario que acudan hoy 
al coatlán para que sepan de 
los lugares, con quien tienen 
que ir, pero sobre todo que en 

la Dirección a su cargo estarán 
al pendiente para orientarlos y 
apoyarles en los proyectos que 
requieran.
Y dijo que la señora Alicia Monroy 
Lizola ha insistido mucho en que 
todos los programas en los tres 
niveles de Gobierno deben ser 
aprovechados al 100 por ciento, 
en este caso los productores 
del campo ocupan conocer de 
esta información para que en 
tiempo y forma puedan acceder 
a los mismos.

*Personal de SEDERMA y SAGARPA informarán a productores en un acto al que fueron convocados.
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Presentarán “Dulce Agonía” al 
Club de Diabéticos del IMSS

Genteypoder/Acaponeta/
por: Pedro Bernal

Acaponeta.- Será la tarde del 
martes 19 de julio cuando el 
largometraje “Dulce Agonía”, 
filme producido por El Poder 
del Consumidor —organización 
integrante de la Alianza por la 
Salud Alimentaria— y “Cacto 
Producciones”, con el apoyo 
de la Fundación Heinrich Böll 
y Bloomberg Philanthropies, 
se proyecte de nueva ocasión 
a la sociedad acaponetense, 
toda vez que la Junta Vecinal 
de Acaponeta A.C., consiguió 
este material precisamente 
para poner su granito de arena, 
en la lucha contra un mal que 
deja graves secuelas para 
quien la sufre y representa 
una erogación gigantesca al 
sistema de salud nacional.
Como antecedente diremos 
que a través del Lic. Antonio 
Sáizar Guerrero, miembro 
de esa asociación, se pudo 
acceder al material que 
posteriormente se mostró a 
los integrantes de la Junta 
Vecinal en el Cine Club de 

la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, instancia con la 
que constantemente coordinan 
acciones de promoción cultural; 
de hecho, entre los presentes 
estuvieron el presidente de 
esta asociación Lic. José 
Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo y la Directora de 
Fomento Cultural, Dra. Aída 
Aftimos Toledo.
Después, ya para promoverlo 
entre la sociedad, el interesante 
documental fue exhibido a 
los integrantes del Club de 
Diabéticos e Hipertensos, que 
se ha venido conformando 
en e l  Hospi ta l  In tegra l 
Comunitario de Acaponeta y 
que puntualmente estuvieron 
a la cita en el Cine Club de 
ese centro cultural, grupo 
que encabezó la Dra. Silvia 
Margarita Martínez Villegas, 
también integrante de la Junta 
Vecinal.
“Dulce Agonía” muestra con 
datos duros y testimonios de 
más de 20 expertos nacionales 
e internacionales las maniobras 
de mercadotecnia, cabildeo e 

Concluye Taller de Teatro “Mi Cuerpo en Escena”
Genteypoder/Acaponeat/por: 
Pedro Bernal.
Acaponeta. Como parte de la 
retribución social que realiza 
la profesora Tayde Pedraza 
Orozco dentro del Programa 
de Estímulo a la Creación  y 
Desarrollo Artístico (PECDA) 
promovido a través  el Consejo 
Estatal Para la Cultura y las 
Artes en Nayarit durante el 
periodo 2016-2017, ejecuta 

un proyecto en el área del 
teatro denominado “Mi Cuerpo 
en Escena” cuyo objetivo 
es que los niños y jóvenes 
tengan un acercamiento a la 
disciplina del teatro a través 
de la expresión corporal e 
indaguen y conozcan más su 
cuerpo, fomentar habilidades 
y tengan una interacción 
como grupo, identificando en 
el intento esta manifestación 

artística como una forma de 
comunicar. 
Fueron siete días en que 
los a lumnos estuv ieron 
compa r t i endo  d i ve r sos 
conocimientos y la profesora 
conductora con una amplia 
experiencia conducía a sus 
alumnos a realizar una serie 
de movimientos y en ellos 
existía una relación de las 
diversas acciones que se 
realizan en el escenario y la 
función de un artista.
Durante la tarde del viernes, 
en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” se realizó la 
clausura de este taller en la 
que asistió la Doctora Aida 
Aftimos Toledo, Directora 
de Fomento Cultural  en 
el H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, quien expresó 
que los niños y jóvenes deben 
tener oportunidades para 
asistir a este tipo de talleres 

gratuitos y que por gestiones 
del presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores se 

brindan a este sector de la 
población. 
Por su parte los asistentes 
reconocieron el talento que 
posee la Maestra Tayde 
Pedraza Orozco para impartir 
el taller, afirmando que se 
superaron las expectativas, 
ya que les brindó una serie 

influencia política que utiliza 
la industria refresquera y de 
comida rápida para conquistar 
a sus potenciales clientes. 
Asimismo, revela el testimonio 
de las víctimas de una de las 
cinco principales causales de 

muerte en el país. Es un trabajo 
documental que expone un 
Estado ausente y omiso en 
la protección del derecho a 
la salud, y la intervención de 
la gran industria de alimentos 
y bebidas bloqueando todo 

de herramientas artísticas y 
que los hace sentir más libres 
y dispuestos a explorar con 
algunas armas esta bella 
e interesante actividad del 
teatro. Fue la Directora de 
Fomento Cultural quien hizo 

entrega de reconocimientos a 
los participantes, asegurando 
que este es el inicio a la 
formación de cursos de taller 
escolarizados que serán 
promovidos por personal 
de la Casa de la Cultura en 
Acaponeta. (DCSM)

tipo de política pública que 
busque enfrentar la epidemia 
que ha generado. 
El largometraje pone en 
evidencia reveladoras formas 
de mercadotecnia, en las 
que la industria refresquera 
adapta su publicidad y hasta 
su costo para llegar a los 
indígenas mexicanos, a través 
de carteles en su propio idioma, 
retomando sus costumbres en 
rituales y bajando el precio de 
sus productos con respecto 
a otras zonas del país.
El presidente de la Junta 
Vecinal, Lic. Morales y Sánchez 
Hidalgo expone que la idea del 
grupo es proyectar a distintos 
sectores de la población 
el largometraje para hacer 
conciencia sobre este mal que 
crece de manera exponencial, 
y explica que en base a eso, 
llegó a un acuerdo con la 
Trabajadora Social Angélica 
Santillán Arroyo, de la Clínica 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social de Acaponeta, 
quien coordina un grupo similar 
al mencionado, el cual asistirá 
la mañana del martes 17 de 
enero a las 10:30, lo que no 
es motivo para que no pueda 
asistir alguna otra persona 
interesada en conocer este 
importante trabajo fílmico. 
(DCSM)
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Raúl Mejía es el candidato de los ixtlecos

José Luis 
Sánchez 

González, sí 
quiere ser 

gobernador
Vico Gutiérrez, festejó entre amigos su cumpleaños

Sigue clausurado el rastro municipal

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según ciudadanos ixtlecos, 
el aspirante a gobernador 
Raúl Mejía González, es 
su preferido para que los 
represente en los próximos 
comicios electorales con 
la camiseta del PRI, en la 
justa para gobernador con 
su presencia se eliminarán 
revanchismos y el odio 
se puedan abrir nuevas 
oportunidades a los jóvenes 
y a los estudiantes a través 
de la educación.
Muchos vecinos que no 
militan en el PRI, mismos que 
dijeron conocer su trayectoria 
política, puntualizaron que 
les parece el mejor estratega 

político con el que cuenta el 
institucional, para poder salir 
adelante en la próxima justa 
electoral, ya que siempre 
está atento a las necesidades 
de los que menos tienen 
agregaron que le gusta 
establecer conversaciones 
y alianzas.
Señalaron que uno de sus 
objetivos y planteamientos 
de gobierno están el de 
asegurar la salud de la 
población, que reciba una 
adecuada atención sanitaria 
preventiva, que se enfocara 
en disminuir los impuestos 
para generar más fuentes de 
empleo y luchar para eliminar 
la corrupción con bases de 
un nuevo movimiento político. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Vejo 
líder que marchó y se mantuvo 
siempre cerca del Ixtleco José 
Luis Sánchez González, pidió 
se omitieran su generales 
para evitar suspicacias, en 
entrevista dijo te voy a decir 
la verdad lo sabe todo el 
barrio  José Luis Sánchez, 
si aspira a ser gobernador, 
no es por casualidad tú lo 
sabes tiene mucho tiempo 
buscando esta oportunidad.
Al término de su participación 
en un evento de la toma 
de una caseta de cobro, 
dijo vente vamos a pedir 
unos refrescos, pues con 
el calor puede que me falle 
la memoria, me acuerdo 
enfatizó cuando José Luis 
Sánchez González, cerraba 
las calles porque no le daba 
audiencia el gobernador en 
turno, lo que te cuento no es 
un cuento al revés, por este 
cuate muchos tienen casa.
Lamentablemente José Luis 
Sánchez González, no es bien 
visto por la clase política, 
porque a todos les tira, no se 
mide, como si no lo pensara,  
s un Foreman en la política, 
siempre le saca jugo, no es 
noticia vieja, todo los saben, 
pero de que se vende, eso no 
es cierto, nunca ha ganado 
un puesto de elección popular 
en las urnas, pero hoy anda 
caliente por ser gobernador. 

Por Jolumeca
Ixtlán Del Rio, Nayarit.- Sin 
perder su candor habitual el 
empresario Vico Gutiérrez,  
festejo con amigos y  entre 
amigos y con familiares su 
cumpleaños en números 
suspensivos el pasado 
sábado 14 de enero del año 
en curso con un fiestón de 
buen nivel en las cómodas 
instalaciones de centro 
convencional Bacará,  a 
partir de las dos de la tarde 
en adelante. 
En dicho recinto  se hicieron 
presente buenos amigos 
del festejado, mismos que 
acudieron a felicitarlo desde 
la ciudad de Guadalajara, 
el famoso Paletas, estuvo 
presente en este ágape 

promovido por sus cuates, 
y sus asociados  del Club 
de la Vela Perpetua y la 
Media Suela, cabe hacer 
mención que Vico Gutiérrez, 
cumple años el 15 de enero 
del 2017.
Pero por obvias razones se 
festejó el pasado sábado, 
en este evento además de 
excelente vibra  hubo buena 
música se degustaron 
sabrosos ágapes especiales 
para el citado festejo Vico 
Gutiérrez, se mantuvo 
siempre atento con sus 
inv i tados quienes le 
desearon lo mejor. Por 
último el cumpleañero, 
agradeció a todos los 
presentes sus emotivos 
mensajes. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Cierran el rastro municipal 
local por no cumplir con 
los requisitos que marca 
la norma sanitaria de la 
(Cofepris), en una visita de 
verificación realizada por 
los inspectores encargados 
de la vigilancia sanitaria  

en este tipo de organismos 
encontraron inconsistencias 
por lo que fue necesario 
levantar una cedula de 
diagnóstico. 
Encont rándose graves 
anomalías que dan como 
resultado un riesgo sanitario 
latente para la población 
que trabaja dentro de sus 
instalaciones y para la 

comunidad ya que  dicho 
rastro no cuenta con un 
médico veter inar io que 
inspecc ione e l  an imal 
antemorten y post morten, 
la matanza se hace en el 
piso por personal que no 
cuenta con la indumentaria 
propia.
Ante esta situación personal 
de la jurisdicción sanitaria se 

vio en la necesidad de cerrar 
el rastro municipal dejando 
en claro que el propietario 
tiene derecho de hacer las 
mejoras lo antes posible y 
tiene que contar con equipo 
de acero inoxidable, como 
marca la norma y así poder 
abrir nuevamente el rastro, 
el cual por el momento esta 
clausurado. 



Martes 17 de 
Enero de 201716

Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

“La mayor desgracia es merecer la 
desgracia”: Jean de la Fontaine

 
Trump un peligro para México

en el sitio seleccionado como 
sede para realizar eventos 
con fama internacional. La 
primera quincena del 2017 
tiene ya registradas siete 
ejecuciones en puntos clave 
a los cuales se suman los 
seis fallecidos en la balacera 
ocurrida en una discoteca de 
Playa del Carmen, cabecera 
del municipio Solidaridad. La 
nota giró desde las primeras 
horas –tiempo de México- en 
los diarios e informativos 
internacionales. Y dos 
eventos no parecen ser 
circunstanciales: la mención 
por parte del mandatario 
estatal sobre los mercados 
ajenos a EU, sobre los cuales 
pretendió respaldarse ante 
una eventual ausencia de 
los integrantes del mercado 
principal, y la posibilidad de 
ser este acto la respuesta de 
las mafias a la designación 
de un militar como eje de los 
cuerpos de seguridad.
La balacera ocurrida en el 
centro turístico mexicano 
de mayor fama mundial, da 
pie a las intenciones de DT 
de ponerle fin a la entrega 
de recursos a través de la 
llamada Iniciativa Mérida y 
encauzarlos a la construcción 
del muro, según lo considera 
Alejandro Hope, analista de 
seguridad, en clara referencia 
a una intención de compartir 
responsabilidades sobre el 
combate al narcotráfico. 
La c i f ra  hasta ahora 
supuestamente destinada 
suma mil 500 millones de 
dólares y si este monto es 
importante para quien a partir 
del 20 de enero ocupara 
una de las sillas de máximo 
poder mundial, el registro de 
cadáveres, de muertos, de 
desaparecidos en territorio 
mexicano no tiene, de manera 
alguna, comparación con 
cifras sustentadas en dinero.
En el tema existen posiciones 

en las cuales ya se revela 
la indisposición de otras 
naciones en apoyar a México 
frente a las amenazas vertidas. 
En el caso de Colombia, 
Michael Shiffer, presidente 
del Dialogo Interamericano, 
centro de inf luencia y 
consulta en Washington, 
señala la existencia de una 
gran incertidumbre sobre la 
política a seguir del nuevo 
gobierno norteamericano. 
“Las relaciones con México 
pueden pasar por momentos 
de tensión, debido a la 
expresada intención de Trump 
de renegociar el NAFTA 
y deportar a millones de 
inmigrantes. Su retórica 
dirigida contra México y 
los mexicanos ha sido muy 
ofensiva. Por el momento, el 
resto de América Latino no 
parece estar en el radar del 
nuevo presidente y puede que 
haya menos cambios de los 
que algunos esperan”. Así se 
presenta, con lo sucedido en 
Playa del Carmen, un punto 
de apoyo para seguir en este 
papel debidamente registrado 
en el extranjero de ataque 
directo a nuestro país.
Dentro de este panorama no 
aparece ninguna referencia 
del republicano sobre la 
forma en la cual, en su país, 
dentro de su territorio, se 
perseguirá a las mafias del 
narcotráfico, cómo evitarán se 
sigan lavando miles y miles 
de millones de dólares en 
sus instituciones bancarias 
y financiera. Solamente 
resalta la construcción del 
muro en referencia a la 
posibilidad de evitar la tráfico 
de estupefacientes, como si 
nadie estuviera enterado de 
las entregas por aire y mar 
o de las muy bien hechas 
construcciones de túneles. 
No habla el magnate de la 
forma en la cual actuarán en 
contra de los funcionarios 

aduanales, de las agencias 
como la DEA en donde se 
administra la droga, no se 
le combate.
No tardarán en lanzar nuevos 
calificativos sobre el país 
ante la mirada azorada de los 
jerarcas del gobierno. Donald 
Trump es difícil permanezca 
callado cuando se le ha 
presentado una oportunidad 
como la de la balacera 
registrada en donde el número 
mayor de muertos fue de 
extranjeros. La respuesta 
sobre la responsabilidad de los 
EU de vigilar sus fronteras para 
evitar la entrada de la droga; 
sobre el consumo entre sus 
ciudadanos el cual ha permitido 
la siembra ininterrumpida y 
hasta la creación de nuevas 
fórmulas para los adictos; 
los sistemas de lavado 
empleados en cantidades 
estratosféricas; la inversión 
de estos capitales; la falta de 
estrategias de prevención, la 
nula presencia de clínicas o 
grupos de desintoxicación 
y rehabilitación, revela la 
disposición de seguir lanzando 
culpas a México sin aceptar 
son ellos causa y base de la 
expansión de mafias y del 
éxito operativo de éstas.
Por lo pronto,  se ha 
abierto un nuevo renglón 
en el cual el desplome de 
ingresos, la generación de 
desempleo, las afectaciones 
económicas a nivel nacional 
y local principalmente, le 
da a Trump argumentos y a 
México le abre otra puerta 
de derrumbe económico y de 
ninguna manera es ficción. En 
plena campaña el magnate 
inmobiliario prometió terminar 
con el reino dl crimen, terror 
y horror del narco “tendrán 
un final muy hermoso y 
demoledor”, al tiempo de 
dirigir una severa mirada a 
esta Nación, o mejor dicho a 
“muchos políticos ofertantes 

de refugios seguros para 
narcos”, ejemplificando en 
las actividades de Los Zetas 
en Coahuila.

A PUNTO DE TIRO 
Las versiones sobre los 
orígenes de la inseguridad 
vista en los últimos meses 
en Quintana Roo, así como 
los calificativos adjudicados 
al gabinete de seguridad y 
su incapacidad demostrada 
para combatir a las mafias, 
v a n  m u l t i p l i c á n d o s e 
conforme pasan los días y 
se comprueba no se cuenta 
con los funcionarios aptos 
para llevar a cabo estas 
tareas. Hace apenas unos 
días –tiempo tan corto que 
podría señalar son horas-, 
fue nombrado un general 
cuya misión anterior se llevó 
a cabo en Aguascalientes. 
Se trata del militar retirado 
Eduardo Baena Pineda, de 
quien no se ha dado ni siquiera 
el nombramiento correcto, 
el oficial. Se dice es jefe 
del gabinete, sin aclarar si 
solamente del de seguridad, 
porque el otro se supone está 
a cargo de Francisco López 
Mena. Otras informaciones 
señalan es el coordinador. 
El Fiscal Miguel Ángel Pech 
se refirió a una asesoría, 
muy útil, dijo, porque es un 
hombre con experiencia y 
puede hacer sugerencias 
para recuperar la seguridad.
La capacidad del general 
está ahora a prueba si es que 
logran reunir a ese gabinete 
de seguridad y se ponen 
en práctica los consejos 
del militar. Las exigencias 
de los diferentes grupos, 
sectores, cámaras, están 
a la orden del día ante las 
versiones cada vez más 
socorridas del enfrentamiento 
entre mafias en disputa por 
plazas como Cancún y Playa, 
generadoras de mucho dinero 
a través del narcomenudeo y 
de la protección a comercios, 
plazas, centros de diversión, 
etcétera. Seguramente el 
primer reconocimiento será 
sobre lo entrampado que se 
encuentran las autoridades. 
Ahora ya no solamente se 
trata de impedir se sienten 
en la mesa los curas o los 
militares, según el dicho del 
pasado en el cual se advierte 
la imposibilidad de quitarlos 
después, sino que se ubica a 
un tercero, al narco, porque 
las consecuencias las estamos 
viendo.

Ciudad de México.-  Más allá 
de situarse como simples 
amenazas, las declaraciones 
hasta el día de ayer del 
presidente electo de Estados 
Unidos revelan una realidad 
de la etapa en la cual se 
desenvolverán las relaciones 
en materia económica de 
ese país con el resto del 
mundo. La visión sobre la 
imposibilidad de romper las 
reglas de juego impuestas por 
ellos mismos basadas en la 
globalización, son parte de los 
argumentos para tranquilizar 
a los representantes de la 
macroeconomía mexicana, 
aunque sean éstos quienes 
poseen una información 
mucho más abundante a 
la proporcionada por los 
sesudos funcionarios de 
gabinete del inquilino de Los 
Pinos. Una y otra vez, Donald 
Trump habla de la red de 
protección pretendida para 
sacar adelante a su país, 
cercándolo al consumo y 
a la inversión interna en la 
mayoría de los terrenos. Sin 
embargo, son contadas las 
menciones a otra actividad, 
a la unida a la parte Sur de 
América e incluso a México: 
el narcotráfico.
Vista la exposición permanente 
de Trump sobre el regreso de 
las empresas norteamericanas 
a su punto de origen, no es 
imposible se lance ahora 
al llamado a la realización 
de un turismo nacional, sin 
ser suficiente, según su 
visión, lanzar alertas sobre 
la inseguridad que priva en 
el territorio mexicano. Una 
posición al respecto daña a 
los puntos generadores de 
empleos directos e indirectos, 
a entidades en las cuales, 
como sucede en Quintana 
Roo, no cuentan con otra 
actividad para sostener 
su economía. Los hechos 
registrados en la entidad 
no hacen sino dar la razón 
sobre los peligros advertidos 
en el exterior, los cuales 
han sido del conocimiento 
de las autoridades desde 
hace tiempo, cuando se hizo 
presente el derrumbe de 
una de las principales y más 
famosas puertas de entrada: 
Acapulco.
Hasta la llegada de nuevas 
autoridades se presenció la 
penetración de los grupos 
delincuenciales en la Zona 
Hotelera, en los puntos de 
reunión de grupos extranjeros, 
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Tuxpan
Baby Shower en honor de 

María Fernanda Mejía Urías

17

Redacción. 
Tuxpan, Nayarit.- El sábado 
pasado se llevó a cabo en el 
prestigioso salón de eventos 
especiales Real de Guadalupe 
de la ciudad de Tuxpan, un 
bonito Baby Shower en honor 
de María Fernanda Mejía 

Urías, quien en breve se 
convertirá en Mama de una 
hermosa niña, que con la 
bendición de Dios llevara 
por nombre el de Emma 
Ximena. 
A  t a n  i m p o r t a n t e 
acontecimiento en la vida de 

María Fernanda 
no podían faltar 
los integrantes de 
su muy apreciada 
familia, su Mamá la 
Profesora Emma 
Velia Urías Lem, 
sus hermanos 
Isay Antonio y 
Fab io la  Me j ía 
Urías, sus tías, 
Elizabeth Urías y 
Mony Cadena, así 
como vecinas de la 
festejada y grandes 
amigas de toda la 
vida, estando entre 
ellas la Licenciada 
Melina Estrada, 
las Profesoras 
Cecil ia García, 
Soledad Escobedo, 

Lupita Echegaray, Soledad 
Escobedo, Cecilia García, 
Cintya Piedra, Aralia Guzmán, 
entre otras. 
El diseño como la exquisita 
barra de postres en honor 
de Emma Ximena, estuvo 
a cargo de la Licenciada 
Melina Estrada Jiménez. Y el 
delicioso pastel fue elaborado 
por la conocida y prestigiada 
repostería fina Maribere. 
¡¡Enhorabuena y muchas 
felicidades!!

Una Princesa 
viene en camino. 
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ecualaT
Apoyan al diputado local José Ángel 

Martínez Inurriaga los clamores del pueblo 

FOTO COMENTARIO

Encabezando con el partido PRD

Una mega marcha ciudadana en relación al aumento de las gasolinas; y con esto el alza de precios en consumos de la canasta básica.

Gente&Poder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nay.- La buena 
disponibilidad y respondiendo 
a un desesperante clamor 
ciudadano el legislador por 
el municipio de Tecuala José 
Ángel Martínez Iturriaga, es 
una muestra clara del porque 
los ciudadanos le otorgaron 
su voto de confianza en las 
elecciones pasadas Martínez 
Iturriaga, participó en la mega 
marcha de este domingo 
pasado que se llevó acabo 
en la capital nayarita. 
En donde se manifestaban 
los que ahí participaron, 
su repudio al alza de los 
energéticos que vinieron a 
dar al traste con la ya de 
por si deteriorada economía 

mexicana pegándoles muy 
fuertes a las millones de 
fami l ias mexicanas en 
especial a los nayaritas 
que viven en la pobreza y 
por ende extrema pobreza, 
ha comentado a este medio 
informativo de circulación 
estatal y local, el ginecólogo 
de profesión que: “el llego 
a diputado por el municipio 
ya mencionado porque sus 
propuestas de campaña 
iban encaminadas adarle a 
los tecualenses una manera 
diferente de legislar, ir al 
congreso del estado para 
luchar por leyes locales que 
vinieran a mejorar la vida 
diaria de los habitantes de 
este municipio del norte de 
Nayarit, y no solo ir a parar el 

dedo para aprobar acciones 
que en nada beneficiarían a su 
gente tecualense y así lo ha 
hecho, todos los días trabaja 
en pos del bienestar de los 
ejidos, las comunidades y la 
misma cabecera municipal 
de Tecuala”. 
Y agrega: “las grandes obras 
que se han hecho en la ciudad  
yo he colaborado con mi 
granito de arena para que 
estas se lleven a cabo sin 
contratiempos aprobando los 
presupuestos económicos que 
se necesitan para hacer esa 
infraestructura de calles y 
vialidades hechas con material 
de primera calidad, obras que 
vendrán andarle esta ciudad 
otro rostro diferente a nuestros 
visitantes tanto locales como 
fuereños, y es que nuestro 
municipio merece eso y más 
ya no queremos un pueblo 
sin desarrollo queremos que 
nuestras familias vivan felices 
y disfruten de algo o que 
sepan a donde se va una parte 
de sus impuestos, también 
en materia de salud hemos 
trabajado arduamente en lo 
correspondiente a nuestro 
trabajo como legislador local”.

En la demarcación 1
David García Sillas es propuesto 
por sus amigos y vecinos para 

regidor 

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal.
Te c u a l a . -  G r a n d e s 
expectativas tienen los vecinos 
y habitantes de la demarcación 
electoral número uno, por el 

joven David García Sillas, 
según las reglas del INE, o 
el instituto estatal electoral  
piden que el 30 % de los 
candidatos a puestos de 
elección popular sean jóvenes, 

los amigos antes mencionados 
no andan destanteados, así 
como la equidad de género 
se habrá de llevar a cabo en 
este proceso electoral.
El otro requisito antes 
menc ionado  a l  j oven 
carismático David García 
Sillas, le queda como anillo 
al dedo y si otra cosa no 
pasa el primer domingo de 
junio  del presente año según 
argumentos de decenas de 
amigos de David, que viven 
y votan en esa demarcación 
cometan al que esto escribe  
que David García Sillas saldrá 
triunfante por la demarcación  
1.  
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El niño Eduardo Cortez González cumplió un año más de vida

Reanudará la UTC el 
transporte escolar 

gratuito

G e n t e y p o d e r /
Tecuala/por: Pedro 
Bernal.
TECUALA.-  Este 
domingo 15 de enero 
en la colonia “las 
Brisas” con bombo 
y platillo se festejó 
un año más de vida 
del niño Eduardo 
Cortez González,  
su mamá la señora 
E lo ísa  Gonzá lez 
Va r g a s ,  q u i e n 
muy alegremente 
le organizó a su 
pequeño hijo una 
ruidosa y bullangera 
fiesta acompañado de 
su hermano Ismael  
Jiménez González el 
popular “Güerito” de 

Milpas Viejas.
A d e m á s   s u s 
amigu i tos  y  sus 
abuelos el señor José 
González y la señora 
Consuelo Vargas, 
sin faltar  vecinos 
y amigos quienes 
c o m p l e m e n t a r o n 
este cumpleaños 
más  de Eduardo 
Cortez González, 
e n h o r a b u e n a  y 
¡muchas felicidades! 
deseamos de todo 
corazón desde esta 
redacción al niño Lalo 
Cortez y que siga 
cumpliendo muchos 
añitos más de vida en 
compañía de toda su 
amable familia 

Luego que parte de la deserción 
escolar es debido al alto costo 
del pasaje dijo el rector Manuel 
Quintero
Santiago Ixcuintla.- Los maestros 
de la universidad tecnológica 
de la costa, está capacitando a 
las universidades tecnológicas 
de otros municipios del estado 
lo que viene siendo un logro 
más para nuestra UTC dijo en 
entrevista el rector Ing. Manuel 
Quintero Borrego.
“El proyecto para estos 8 meses 
que le quedan al señor gobernador 
abundo el entrevistado nosotros 
bajamos un recurso de 26 millones 
de pesos, y con esos 26 millones 
de pesos vamos a hacer toda la 
carrera de lo que es un turismo 
alternativo, y con ese mismo dinero 
vamos a poner al cien por ciento 
la línea de transporte escolar, 
reactivando con ello el programa 
de transporte gratuito, donde los 
principalmente beneficiados son 
los jóvenes que acuden de las 
comunidades de Tecuala, Rosa 
Morada, y Acaponeta, luego que 
era precisamente el problema 
del pago del transporte .lo que 
provocaba la deserción escolar”.
En ese tema Quintero Borrego, dijo 
que “el alumno gastaba más dinero 
en el transporte que lo que gasta 
en alimentación, Este programa 
de transporte gratuito se canceló 
porque muchas unidades estaban 

en muy mal estado, entonces 
el gobernador al ser enterado 
quiso evitar algún problema, o 
probable problema que pudiera 
haber imagínate que suceda un 
accidente por el mal estado de 
los autobuses encargados del 
traslado de estudiantes”.
“Entonces tenemos que abrir 
dos o tres rutas ahora con estos 
incrementos que se vienen para 
los alumnos pues habrá muchos 
alumnos que  van a desertar 
por falta de recursos, entonces 
queremos adelantarnos a tener 
esos camiones de nuevo para 
reanudar el servicio para apertura; 
además la ruta de Tuxpan la cual 
ya teníamos aquí a Santiago, y 
la de Guadalupe Victoria aquí a 
Santiago”.
¿De qué tiempo estamos hablando 
para reactivar el servicio de 
transporte escolar Ingeniero 
Quintero? “Yo pienso que en 
un mes, porque con el dinero 
que estamos captando de las 
inscripciones ese mismo dinero 
lo vamos a utilizar para que el 
alumno cuente con ese servicio,”.
¿Cuántos jóvenes se benefician 
con ese servicio Ingeniero? “Se 
benefician aproximadamente 
400 alumnos dijo, y lo otro que 
queremos hacer es crear la 
carrera de enfermería”. Terminó 
diciendo el  rector de la UTC  
Ignacio Manuel Quintero Borrego. 
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Habrá nuevos cultivos alternativos 
para el campo: Elías Salas
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Santiago Ixcuintla.- 176 Agricultores 
reunidos ayer en el auditorio principal 
del CREAN, en esta ciudad, escuchaban 
de manera atenta el esquema de 
nuevos cultivos productivos en el 
campo buscando con ello eliminar 
substancialmente los cult ivos 
tradicionales de frijol; luego que la 
producción del grano alimenticio viene 
a ser negocio únicamente para los 
coyotes y no para el productor al que 
finalmente le vienen pagando precios 
que en nada viene a beneficiar su 
economía.
En ese sentido entrevistamos al Dr. 
Elías Salas, quien dijo: “Mira Chema 
informarte que efectivamente tuvimos 
una muy buena reunión a la cual 
asistieron 176 productores entre ellos 
presidentes de ejidos, líderes naturales 
y representantes de organizaciones. 
Pero lo importante de esta reunión 
es que se dio a conocer las reglas 

de operación y los programas en 
ventanilla en concurrencia, esto es 
algo que se ha hecho año tras año 
a través del gobierno del estado en 
conjunto con la federación que es 
SAGARPA, para que la gente sepa 
cuando se abren las ventanillas cuando 
se cierran, que se necesita para meter 
un proyecto y sobre todo que estén 
ellos en conocimiento que sepan de 
estos programas porque hay gente 
que desgraciadamente no tiene la 
información no se da cuenta que estos 
programas existen y mucha gente 
se quedan nada más con el deseo 
de poder meter un proyecto, y que 
nunca lo hacen por desconocimiento 
del tema. Ahora no: ya tenemos por 
indicación del gobernador Roberto 
Sandoval y del secretario JMRP, 
que se den a conocer los programas 
en concurrencia, para que la gente 
conozca y acceso a estos proyectos 

Chema”.
Pero también estamos viendo que 
en el campo continúa la lloradera de 
campesinos luego que las hortalizas 
no tuvieron precio y aquí me refiero 
al tomatillo,  al jitomate rojo, al chile, 
entre otros, ¿qué opinión te deja 
esto Elías? “Cultivos alternativos es 
lo que requiere Santiago, el campo 
necesita alternativas como ahorita 
lo estamos comentando y hoy está 
haciendo otra propuesta de que hay 
una empresa seria de Xajal, que está 
promocionando el cultivo de ajonjolí, y 
eso es algo bueno porque es un cultivo 
que no requiere de tanta inversión 
lleva financiamiento, y además trae 
agricultura por contrato que bueno el 
precio base arranca de 16 pesos, de 
ahí hacia arriba y la producción está 
considerada de 1 tonelada y media 
por hectárea, el costo de producción 
es de alrededor de 11 mil pesos, y si 

está produciendo tonelada y media 
estamos hablando de 24 mil pesos, 
y te da un margen de ganancia casi 
del 50 por ciento estamos hablando 
de 12 mil pesos por hectárea, es una 
propuesta nueva es una alternativa 
es un cultivo alterno que es lo que 
la gente estaba pidiendo, también 
existe el proyecto de garbanzo,  que 
también se está manejando a través 
del gobierno del estado, va muy bien 
hay una gran expectativa por la gran 
esperanza que hay en el cultivo de 
garbanzo y aquí Santiago, al igual 
que los municipios del norte se 
verán beneficiados con el cultivo ya 
mencionado”. Concluyó el funcionario 
estatal.

Santiago Ixcuintla.- Preocupado siempre 
por el bienestar de la familia, el DIF 
Municipal que preside María Luisa 
Espinosa Martínez, por medio de su 
oficina de prensa convocó la mañana de 
ayer a medios impresos y electrónicos 
a una reunión de información de 
Alcohólicos anónimos; evento que 
fue conducido por la trabajadora 
social Chayito Viera Toris, a quien 

entrevistamos una vez que concluyera 
el evento.
“En realidad Chema, esta reunión 
fue específicamente para el sector 
empresarial es por eso que ustedes 
los representantes de medios no 
vieron presencia, porque este año la 
reunión de “compartiendo esfuerzos con 
alcohólicos anónimos; específicamente 
viene para el sector empresarial, y es 
hacia esa población a la cual nosotros 
nos estamos dirigiendo e hicimos el 
llamado para que se pasara toda y 
cada una de la temática que en esta 
semana vamos a abordar en cada uno 
de estos sectores”.
Chayito, el sector empresarial en 
Nayarit es letra muerta; exceptuando al 
ingenio el Molino de los Menchaca, y a 
la distribuidora Coca Cola, ¿porque no 
abrir el abanico informativo a la sociedad 
en general porque definitivamente el 
problema del alcoholismo atañe a la 

sociedad en general?  “Realmente quiero 
comentarle que estamos trabajando 
los compañeros que integran el 
grupo de alcohólicos anónimos en 
nuestra coordinación Santiago, donde 
trabajamos durante el año con una 
serie de pláticas que vienen en relación 
con cada una de las familias. Ésta 
información nosotros la llevamos a 
través de la  escuela de familia de 
padres, y ahí deslindamos cada una 
de estas temáticas y de ahí es como 
cada uno de ellos se acercan a nosotros 
nos solicitan nuestra intervención y 
desde luego canalizamos siempre y 
cuando la persona tenga la convicción 
de cambiar su forma de beber, y en 
este caso es el punto el que estamos 
tratando”.
Dos preguntas finales, Chayito Viera; 
una es la conclusión a la entrevista y la 
otra es por qué no viene el presidente 
de la comisión de salud del cabildo, el 

cual por cierto no sabemos quién es; 
¿tú lo sabes Chayito? “La verdad es 
que no lo sé”, dijo la entrevistada. Por 
lo que seguimos preguntándole que 
en lo sucesivo no se abre el abanico 
para que asistan más personas.
“El trabajo como usted lo dice abrir ese 
abanico de información se está dando 
nosotros lo estamos haciendo a través 
de las distintas centros educativos 
también trabajamos con nuestras 
dependencias del ayuntamiento el año 
pasado de hecho ellos estuvieron en 
un evento especial, también dentro 
de la celebración y quiero reiterarle 
algo que en este momento usted me 
decía que porque cada año se llevan 
a cabo este tipo de eventos y no lo 
hacemos de manera más frecuente, 
pero si lo hacemos la invitación está 
dada a toda la serie de programas 
que nosotros llevamos durante el año, 
aquí el problema es que somos como 
población, como parte importante de 
esta sociedad y a veces el factor tiempo 
y muchas veces la apatía por parte de 
la familia, no permiten encontrar una 
solución a su problema psicosocial que 
enfrentan”. Chayito, muchas gracias.

La siembra de ajonjolí en los municipios del norte de la entidad se unirá al cultivo de garbanzo, el 
subsecretario de Sederma


